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Истринские Вести

КО ДНЮ ВЕТЕРАНОВ ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ 
ОСОБОГО РИСКА, В НОВО-ПЕТРОВСКОМ 
ДЕТСКОМ ДОМЕ ПРОШЛА ВСТРЕЧА 
ЧЕРНОБЫЛЬЦЕВ С ДЕТЬМИ, 
ОРГАНИЗОВАННАЯ ПО ИНИЦИАТИВЕ СОЮЗА 
ИНВАЛИДОВ ЧЕРНОБЫЛЯ.   
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СТАРЕЙШИЙ ТЕАТР ПОДМОСКОВЬЯ 
ОТКРЫВАЕТ 103-Й ТВОРЧЕСКИЙ СЕЗОН. 
10 СЕНТЯБРЯ СОСТОЯЛСЯ СБОР ТРУППЫ. 
ВОЗОБНОВЛЯЮТСЯ РЕПЕТИЦИИ ТЕКУЩЕГО 
РЕПЕРТУАРА И НОВЫХ, ПРЕМЬЕРНЫХ 
СПЕКТАКЛЕЙ.
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Татьяна

ПРОДАЁТСЯ
бывшее деревообрабатывающее
производство в Волоколамске

ПРОДАЁТСЯ
земельный участок промышленного
назначения в Волоколамске

СДАЁМ В АРЕНДУ
складские площади в Истре

Отапливаемые: до 1500 кв.м. Площадки открытого
хранения: до 5000 кв.м. Офисы: до 300 кв.м.
Предоставляем услуги по ответственному хранению.
Все коммуникации, действующий ж/д тупик.

Участок 0,94 Га. Площадь строений: 1300 кв.м. Электроэнергия
65 кВт. Земля и строения в собственности. Идеально под АЗС,
рынок, автосервис. Цена: 00 000 руб.20 0

Участок 4 Га. Площадь строений:  1869 кв.м. Электроэнергия 65 кВт.
Все земля в собственности. ТП на 640 кВт, производство имеет
собственный железнодорожный тупик. Цена: 1 200 000 S

строения и

8-915-317-73-40
РЕКЛАМА

СПЕЦВЫПУСК «ВРЕМЯ РАБОТАТЬ» ПОСВЯЩЁН 
ПРОБЛЕМЕ И СТРАТЕГИИ ЗАНЯТОСТИ 
НА РЫНКЕ ТРУДА В ПОДМОСКОВНОМ 
РЕГИОНЕ, ГДЕ НА БОЛЕЕ ЧЕМ 55 ТЫСЯЧ 
ВАКАНСИЙ СЕГОДНЯ ПРИХОДИТСЯ 28 ТЫСЯЧ 
БЕЗРАБОТНЫХ.
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Глава района Анна 
Щерба выделила более 
четырех миллионов 
рублей на модернизацию 
дополнительных групп в 
пяти детсадах района, и после 
ремонтных работ новенькие 
помещения приняли 120 
малышей. Открытые после 
перепланировки  группы с 
начала учебного года уже 
принимают маленьких 
воспитанников.

Д
ополнительные группы 
открылись в детсадах №№ 
2 и 11 Дедовска, № 43 де-

ревни Павловское, № 26 Истры 
и № 27 Агрогородка.

Глава Ермолинского поселения 
Нина Смирнова отметила, что в 
Агрогородке за счёт районного 
бюджета отремонтировали и от-
крыли новую группу в детском 
саду, это было продиктовано тем, 
что не хватало мест для дошколят: 

- Мы не только отремонти-
ровали помещение новой груп-
пы и приобрели туда мебель, но 
и в дальнейшем с помощью ин-
весторов произвели капиталь-
ный ремонт электропроводки 
всего детского сада. Кроме этого 

на спонсорские средства в сред-
нюю школу приобрели десять 
компьютеров.   

- Хочу сказать огромное спаси-
бо нашей администрации, - го-
ворит заведующая  детсадом   № 

27 Татьяна Королева, - посколь-
ку необходимость в расширении 
сада назрела давно. И вот сейчас 
мы открыли новую группу. Вы мо-
жете увидеть, насколько удачно 
это получилось. Это светлое, чи-

стое, просторное помещение, с 
хорошей мебелью. Детям есть, где 
играть и отдыхать.  

Сергей ОЛЕКСЮК, 
фото автора

ТЕСНО БОЛЬШЕ НЕ БУДЕТ
В пяти детских садах открыли для малышей дополнительные группы

В минувшие выходные Дедовск отметил 
свой 71-й день рождения. Погода 
выдалась пасмурной и дождливой, 
но ни проливной дождь, ни хмурые 
тучи не стали помехой для городских 
гуляний. 

Они по традиции развернулись на цен-
тральной площади, где специально на слу-
чай ненастья впервые была установлена со-
временная закрытая сцена.

Организаторы торжества, сотрудники 
Дома культуры Дедовска, подготовили неза-
бываемую творческую программу, которая 
удерживала внимание зрителей на протяже-
нии нескольких часов. Звучали интересней-
шие факты из истории Дедовска, сменяли 
друг друга яркие выступления лучших твор-
ческих коллективов, теплые слова поздрав-
лений адресовали горожанам глава райо-
на Анна Щерба и мэр Дедовска Александр 
Рогачев.

Город гордится своими жителями – в этих 
важных для каждого дедовчанина словах 
заключалась главная мысль празднования. 

Лучшие из лучших горожан были приглаше-
ны в этот день на сцену. Старшее поколение 
представляли девять женщин-орденоносцев, 
долгие годы проработавших на Дедовской 
прядильно-ткацкой фабрике, награжден-
ных орденом Трудового Красного Знамени. 
Это Зинаида Федоровна Васильева, Дарья 
Филипповна Власова, Мария Тихоновна 
Белякова, Тамара Васильевна Виноградова, 
Галина Викторовна Егорова, Анна Акимовна 
Серпихина, Мария Тимофеевна Лучина, 
Нелли Григорьевна Марченко, Мария 
Михайловна Воропаева. Им были вручены 
Благодарственные письма администрации 
района.

Благодарственные письма администра-
ции Дедовска получили уважаемые работни-
ки предприятий города: Татьяна Алексеевна 
Гавриленко, пекарь ЗАО «Дедовский хлеб», 
Татьяна Михайловна Великанова, преподава-
тель по классу фортепиано Дедовской детской 
музыкальной школы, Людмила Михайловна 
Евтушенко, ветеран труда, управляющий 
делами администрации Дедовска, Марина 
Ивановна Касьян, начальник цеха ЗАО «Фирма 

Дефо», Любовь Ивановна Плечко, заведую-
щая Дедовской городской библиотекой №2, 
Наталья Борисовна Ломтева, учитель школы 
№4, лауреат именной премии губернатора 
Московской области «Лучший учитель года», 
Надежда Андреевна Россихина, руководи-
тель Музея боевой славы им. Доватора школы 
№4, а также коллектив Дедовского пенсион-
ного отдела управления пенсионного фон-
да РФ в лице начальника Галины Ивановны 
Ивановой, Дедовский Совет ветеранов в лице 
председателя Анатолия Александровича 
Назаренко.

Громкими аплодисментами и улыбка-
ми приветствовали зрители и других  сво-
их земляков: семью Валентины  Петровны 
и Гурия Яковлевича Переверзевых и се-
мью Валентины Владимировны и Анатолия 
Михайловича Трофимовых, которые отме-
чают в этом году бриллиантовую и золо-
тую свадьбы, семью молодоженов Евгения и 
Евгении Вежновец и две семьи, у которых в 
этом году появились новорожденные малы-
ши - Губановых и Ильичевых.

Окончание на стр. 2

ПРАЗДНИК

Непогоде вопреки

ДАТА

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ 
ИСТРИНСКОГО РАЙОНА!

18 сентября по всей стране отмечается 
праздник – День работников леса.

С 1977 года это профессиональный 
праздник всех тех, чья деятельность свя-
зана с охраной и приумножением, вос-
становлением леса, его заготовкой и пе-
реработкой. Лес – бесценное богатство 
России, данное природой! Сокращение 
площади, гибель лесных массивов ведет 
к негативным экологическим процессам, 
уменьшает потенциал жизнедеятельно-
сти человечества.  Сохранение, восста-
новление и рациональное использование 
лесов – это долг каждого члена общества. 

Истринский край богат лесами, они 
занимают больше половины площа-
ди территории района. Истринские леса 
привлекают значительное число отдыха-
ющих, особенно в осенне-летний период. 
Поэтому сохранить чистый истринский 
лес, не допустить его захламления,  убе-
речь его от случайных пожаров – глав-
ная задача не только работников лесно-
го хозяйства, всех жителей Подмосковья! 
Берегите наши леса!

Сердечно поздравляю работников леса 
с их профессиональным праздником. 
Желаю здоровья, удачи в их самоотвер-
женном труде и профессиональных успе-
хов в деле сохранения лесных богатств! 

Алла КАЧАН, министр экологии и 
природопользования  

Правительства МО
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№ 37 НОВОСТИ

ГРАФИК

ВЫДАЧИ  ПУТЁВОК 
И  ПОСТАНОВКИ НА ОЧЕРЕДЬ 

в МДОУ на сентябрь 

Число Время Местонахождение 
19, 
26.09

11.00 
– 18.00

МОУ ДОД ЦРТДиЮ «Ровесник»
(здание бывшего Пенсионного 
Фонда) г. Истра, 
ул. Первомайская, дом 16 

21.09 10.00 
– 16.00

Администрация 
СП Букарёвское

28.09 10.00 
– 16.00

с. П.- Слобода, ул. Советская, 
д. 1,  Совет ветеранов 

 

Окончание. 
Начало на стр.1.

Не осталась в стороне та-
лантливая молодежь города. 
Благодарственные грамоты ад-
министрации Дедовска были 
вручены Татьяне Дмитриевой, 
Константину  Сбытову, Анаста-
сии Перминовой, Нине 
Малыхиной, Дмитрию Роману. 
Эти ребята активно претворя-
ют в жизнь свежие идеи и не-

стандартные решения, показы-
вая пример здорового образа 
жизни, энтузиазма и неравно-
душного отношения ко всему 
окружающему.

Пришедшие на праздник го-
рожане не могли не заметить 
необычное оформление сцены 
– большие фотографии, расска-
зывающие об истории города. 
Этот уникальный фотоматери-
ал предоставила жительница 
Дедовска Елена Петренко.

Вечером торжественную 
часть программы сменили кон-
цертные номера и выступле-
ние участницы «Фабрики звезд» 
Ирины Дубцовой. Красочный 
фейерверк раскрасил ноч-
ное небо тысячами огненных 
узоров.

Следующий день праздно-
вания по традиции был спор-
тивным. Моросящий дождь не 
помешал проведению заплани-
рованных мероприятий, прав-

да, соревнования по некото-
рым видам спорта – волейболу, 
стритболу, баскетболу – все же 
пришлось перенести в спортив-
ные залы городских школ. Свои 
спортивные достижения и свер-
шения в этот день все спортсме-
ны посвятили, конечно же, име-
ниннику – родному и любимому 
Дедовску.

Елизавета МАКЕЕВА,
фото автора

ПРАЗДНИК

НЕПОГОДЕ ВОПРЕКИ
ОФИЦИАЛЬНО

19 сентября в 15.00 часов в помещении 
«Общественной приёмной партии «Единая 
Россия» по адресу: г. Истра, ул. Ленина, д.10 
(вход с торца дома) состоится приём главы 
Истринского района Анны Щербы.

* * *
А 27 сентября глава Истринского района 

принимает население в Дедовске: с 14.30 до 
16.30. Предварительная запись по телефонам 
7-82-52, 994-89-40.

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Приём депутата  
Мособлдумы

5 сентября в Истре в 
Общественной приемной 
местного отделения партии 
«Единая Россия» депутат 
Московской областной Думы, 
председатель Комитета по 
вопросам охраны здоровья 
Галина Уткина принимала 
граждан Истринского района. 

В этот день к депутату обратилось 
12 человек. Вопросы насущные и се-
рьезные: дефицит лекарств из спи-
ска для федеральных льготников, 
проблемы обеспечения лекарства-
ми онкологических больных, оказа-
ние материальной помощи для про-
ведения медицинской операции и 
для решения жизненно-важных про-
блем инвалидов. Были также обраще-
ния по вопросам улучшения жилищ-
ных условий, получения земельных 
участков многодетными семьями в 
Московской области и другим зе-
мельным вопросам.

Галина Сергеевна подробно про-
консультировала всех обративших-
ся и рассказала  о возможных путях 
разрешения их вопросов. По многим 
проблемам во время приёма депута-
том были приняты на месте конкрет-
ные решения, в отдельных случаях, 
в зависимости от ситуации, особо 
нуждающимся была выделена мате-
риальная помощь.

Подводя итоги, Галина Сергеевна 
отметила, что приём граждан - очень 
важная составляющая в деятельно-
сти депутата. Непосредственное об-
щение с людьми помогает выделить 
первоочередные проблемы и наме-
тить пути их решения.

Иван АНТИПОВ

ПРОБЛЕМА

«Сбербанк. Всегда рядом?»

Слухи о том, что единственное 
подразделение «Сбербанка» в 
поселке Румянцево на Пролетарском 
проезде в ближайшее время будет 
закрыто, оказались несколько 
преувеличенными. 

«Разговоры о переходе отделения на дру-
гой график работы или его закрытие велись 
давно, но пока мы работаем в обычном ре-
жиме», — рассказали сотрудники операци-
онной кассы №7825/033 . 

По словам Виктора Лукьяненкова, главы 
Новопетровского поселения, на территории ко-
торого находится  это подразделение, в насто-
ящее время ведутся переговоры с руководством 
«Сбербанка», в ходе которых достигнуто со-
глашение о продолжении работы операцион-
ной кассы в Румянцево, правда с измененным 
графиком — через день. Сейчас решается судь-
ба еще одного подразделения — операционной 
кассы №7825/032 в Новопетровском на улице 
Первомайской. Хотя график работы этой кассы 
обещают оставить прежним, зато в ближайшее 
время из-за слишком дорогой аренды она сме-
нит адрес и, вероятнее всего, разместится в под-
вале одной из новостроек по улице Северной.

Елена СОЛДАТОВА 

Таков срок службы современных 
водопроводных труб, уложенных 
в деревне Захарово Обушковского 
поселения взамен старой 
магистральной линии водопровода. 
Теперь здесь не будет частых порывов, 
утечек, отключений, которые порядком 
надоели жителям.

Готовя населенные пункты к зиме, админи-
страция поселения проводит и другие важ-
ные работы. Отремонтированы дороги на 
улице Зеленой в деревне Аносино, в дерев-
нях Воронино и Чесноково. Раньше они были 
гравийными, теперь стали асфальтовыми. На 
устройство твердого покрытия потрачено из 
бюджета поселения 8 млн. 715 тыс. рублей.

– Проводим также ревизию наружного 
освещения в наших населенных пунктах, - 

говорит заместитель главы администрации 
Людмила Дмитриева. – Цель этой работы - 
своевременно привести электрохозяйство в 
порядок. 

Людмила Владимировна добавила также, 
что администрация занимается не только хо-
зяйственными делами. 

– Мы не забываем отмечать юбилеи жите-
лей, внесших большой вклад в развитие на-
шего поселения. Недавно чествовали житель-
ницу деревни Славково Зинаиду Ивановну 
Букашкину, в прошлом работницу колхоза и 
активную общественницу. Ей исполнилось 85 
лет. Теплые поздравления, цветы и подарки к 
дню рождения получила и 95-летняя житель-
ница деревни Аносино Елизавета Ивановна 
Пухова.

Подготовили 
Ирина ОГОРОДНОВА 

НОВОСТИ ПОСЕЛЕНИЙ

Сто плюс два

Старейшей жительнице Букаревского 
поселения Анне Яковлевне Кучеровой 
исполнилось 102 года. 9 сентября 
поздравить долгожительницу с этим 
праздником приехали представили 
районной администрации. От имени 
главы района имениннице вручили 
цветы, поздравительный адрес и 
денежный презент.

Анна Яковлевна – худенькая, в платочке, 
улыбчиво встречала гостей. Она уроженка 
здешних мест, живет в поселке Октябрьский 
в своем доме вместе с любимой внучкой. 
Возле дома, как и полагается в деревне, ого-
род, на котором хозяйка всю жизнь вы-
ращивала овощи. Еще три года назад тру-
дилась на грядках. «Долголетие бабушки 
объясняю тем, что она много занималась 
физическим трудом, питалась натуральны-
ми продуктами и всегда была общительной, 

доброй с людьми, гостеприимной. Помню, 
как за столом во время праздников собира-
лось много гостей, бабушка пела. Нас, вну-
ков, растила в ласке и строгости», –  расска-
зывает внучка Елена.

У бабы Ани трое внуков, четверо правнуков. 
В ее жизни было много испытаний, и самое 
серьезное из них – военное время, когда во 
время оккупации района она вместе с детьми 
пряталась в овраге около деревни Мыканино. 
А после изгнания оккупантов работала в по-
леводстве местного колхоза, была скотницей 
на ферме, много лет трудилась на Глебовской 
птицефабрике. Имеет звания «Труженик тыла», 
«Ветеран труда», много грамот и благодарно-
стей за ударную работу. По словам внучки, 
бабушка редко обращается к услугам врачей, 
лечится народными средствами, в еде не при-
вередлива, радуется приходу в дом родствен-
ников, иногда вспоминает яркие события сво-
ей большой жизни. 

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Проверяют уличное 
освещение

В преддверии осенней распутицы и ран-
них осенних сумерек заботы администрации 
Бужаровского поселения сосредоточены на ре-
шении двух задач: приведении в порядок дорог и 
обеспечении бесперебойного освещения улиц.

Как рассказала заместитель главы админи-
страции поселения Татьяна Саматова, сейчас 
местные власти приступили к ремонту дворо-
вых дорог в деревне Алехново. Работы ведутся 
у двух многоквартирных домов. Скоро начнет-
ся ремонт уличного освещения, закуплено необ-
ходимое количество светильников и лампочек. 
Электрики проводят инвентаризацию по всем 
населенным пунктам, выясняя, где оборван про-
вод или требуется починить наружное освеще-
ние. После этого сразу приступают к ремонту.

 Не за горами – холода и в поселении уже за-
ботятся о спортсменах - приверженцах зимних 
видов спорта. Для них в поселке Гидроузла гото-
вится место под хоккейную коробку.

В числе выполненных работ – устранение 
утечки водопровода в деревне Зыково. В посто-
янном поле зрения администрации поселения 
– уборка мусора. На все перечисленные работы 
средства выделяются из местного бюджета.

Ирина ОГОРОДНОВА

Служить бесперебойно водопроводу 50 лет
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«Памятный, но 
горестный день»

60 лет назад в СССР на 
Семипалатинском полигоне 
прошло первое испытание 
ядерного оружия. Спустя пять лет, в 
1954 году, в связи с необходимостью 
эксплуатации спецтехники, 
обслуживания испытательных 
полигонов и арсеналов были 
образованы специальные 
подразделения особого риска. 

Они действовали при испытаниях и 
учениях с применением ядерного ору-
жия и боевых радиоактивных веществ, 
при ликвидации радиационных аварий 
на АЭС, атомных подводных и надво-
дных кораблях, во время сборки ядер-
ных зарядов, при сборе и захоронении 
радиоактивных веществ. 

Долгое время имена участников под-
разделений особого риска были засе-
кречены. Только в 1991 году постановле-
нием Верховного Совета РСФСР в России 
был создан Комитет, объединяющий ве-
теранов подразделений особого риска, и 
утвержден статус этих людей.

Ко Дню ветеранов подразделений осо-
бого риска, который отмечается в нашей 
стране 14 сентября, в Ново-Петровском 
детском доме прошла встреча чер-
нобыльцев с детьми, организован-
ная по инициативе Союза инвалидов 
Чернобыля. Не первый раз встречают-
ся новопетровские воспитанники с эти-
ми мужественными людьми, и каждую 
встречу с ними ждут с нетерпением.

На торжественном собрании у памят-
ника воинам, погибшим в боях за нашу 
Родину в 1941-1945 гг., перед воспитан-
никами детского дома выступили члены 
Союза А. Шабуткин, Ф. Рошка, ветеран 
ВОВ В. Касаткин, председатель районно-
го отделения общественной организа-
ции «БОЕВОЕ БРАТСТВО» Н. Гирев. После 
возложения живых цветов к памятни-
ку воинам в помещении детского дома 
состоялся небольшой, но очень душев-
ный концерт, подготовленный воспи-
танниками детского дома. А по его окон-
чании мальчики и девочки расспросили 
чернобыльцев о трагедии 1986 года на 
Чернобыльской АЭС, о трагических слу-
чаях с подводными лодками, об отваге 
людей, самоотверженно боровшихся с 
последствиями страшных аварий. 

Внимательно слушали дети расска-
зы о подвигах простых людей, самоот-
верженно шедших навстречу невидимой 
опасности. По окончании встречи дети 
получили в подарок новые книги, знач-
ки и компакт-диски с записью фильма о 
Чернобыле. 

Большую работу по организации та-
ких встреч учащихся и ветеранов еже-
годно проводит Истринский районный 
Совет ветеранов во главе с Л. Стрелковой 
и А. Шабуткиным. В среду, 14 сентября, 
в Совете ветеранов состоялась встре-
ча учащихся школы имени А. Чехова с 
участниками подразделений особого 
риска. Связь поколений не прерывает-
ся, дети узнают о подвигах своих дедов 
и отцов из первоисточника.

Алла СИДЯКОВА
 

Истринский районный Совет вете-
ранов тепло и сердечно поздравляет с 
праздником ветеранов подразделений 
особого риска, желает им стойкости, 
мужества. А также выражает уверен-
ность, что их самоотверженная ра-
бота на объектах, представляющих 
большую опасность для здоровья и жиз-
ни людей, не будет забыта обществом.

Отопительный сезон не 
за горами, в связи с чем 
службы ЖКХ в поселениях 
Истринского района 
усиленно готовятся к 
осенне-зимнему периоду: 
чинят кровли жилых 
домов, меняют трубы 
отопления и водопровода, 
приводят в порядок линии 
электропередач.

П
о предварительным ито-
гам уже готовы к насту-
плению холодов 96,1% 

жилых домов, 88,1% котельных, 
98% тепловых сетей, 92% водоза-
боров, 90,2% водопроводных се-
тей, 89,3% канализационных се-
тей, 93,8% КНС, 91% очистных 
сооружений, 100% электриче-
ских сетей и трансформатор-
ных подстанций. Также в райо-
не произведена замена ветхих 
сетей: водопровода на 126%, те-
пловых на 74,4%, канализаци-
онных (87,5%) и электрических 
(98%).

В поселениях активно ремон-
тируются жилые дома. Закончен 
капитальный ремонт кро-

вель пяти домов в д. Бужарово, 
д. Алехново, п. Чеховский, 
с.п. Павловская Слобода. 
Завершается ремонт электроо-
борудования в семи домах Истры 

и Агрогородка. В семи домах п. 
Первомайский, с. Павловская 
Слобода и с. Рождествено  про-
веден капитальный ремонт 
электрооборудования. 

Более чем на 89% в Истре, 
Дедовске и д. Кострово отре-
монтированы подъезды и фа-
сады зданий, заменены вход-
ные металлические двери. 
Продолжаются работы по уста-
новке приборов учета водо-, теп-
ло- и энергоснабжения в Истре, 
Дедовске, д. Бужарово и других 
поселениях. 

Общая протяженность тру-
бопроводов горячего и холод-
ного водоснабжения  состав-
ляет более 1620-ти метров. 
Работы по реконструкции ВЗУ-1 
в Павловской Слободе и ВЗУ в д. 
Падиково и д. Красный поселок 
также успешно завершены. 

На сегодняшний день на под-
готовку к отопительному сезону 
затрачено 162,5 млн. руб., из ко-
торых 112 млн. предоставлено из 
бюджета местных поселений.

Судя по показателям, пред-
ставленным заместителем гла-
вы администрации Истринского 
района Александром 
Горбатковым, холода мы встре-
тим во всеоружии. 

Анастасия ИЛЬИЧЁВА,
фото автора

ЖКХ

ВСТРЕТИМ ХОЛОДА ВО ВСЕОРУЖИИ

В наступившем учебном 
году Мособлдума в два раза 
увеличила стипендии студентам 
подмосковных ВУЗов. 

Депутаты внесли изменения в об-
ластной закон «О стипендиях для 
учащихся, студентов, аспирантов и 
докторантов государственных обра-
зовательных учреждений начального, 
среднего, высшего и послевузовско-
го профессионального образования 
Московской области».

Как рассказала депутат Московской 
областной Думы Галина Уткина, для 
этого дополнительно из бюджета об-
ласти будет выделено более 60-ти 
миллионов рублей. 

В частности, с 1 сентября 2011 года 
размер академических стипендий 
увеличился на 10% и составил:   

– для учащихся и студентов государ-
ственных образовательных учрежде-
ний начального и среднего професси-
онального образования – 530 рублей 
в месяц;   

– для студентов государственных 
образовательных учреждений высше-
го профессионального образования – 
2 620 рублей в месяц;   

– для аспирантов государствен-
ных образовательных учреждений 
высшего, послевузовского професси-
онального образования и научных 
организаций Московской области – 
3 270 рублей в месяц;  

– для докторантов государствен-
ных образовательных учреждений 
высшего, послевузовского профес-
сионального образования и науч-
ных организаций – 5 450 рублей в 
месяц. 

С 1 сентября на 9-10% увеличен 
размер социальных стипендий. 
Для учащихся и студентов государ-
ственных образовательных учреж-
дений начального и среднего про-
фессионального образования он 
составит 795 рублей в месяц; для 
студентов государственных обра-
зовательных учреждений высшего 
профессионального образования 
– 3 930 рублей в месяц. 

МОЛОДЫЕ ПЕДАГОГИ ПОЛУ-
ЧАТ ПОСОБИЕ 

Также изменения коснулись и 
Закона МО «Об образовании». По сло-
вам Галины, Уткиной, с 1 января 2012 
года единовременное пособие бу-
дут получать все молодые учителя в 
Подмосковье, пришедшие по оконча-
нии учёбы на работу в школу. Ранее 
это пособие выплачивалось только 
выпускникам подмосковных вузов и 
колледжей.

Статистика свидетельствует, что 
ежегодно в образовательные учрежде-
ния Подмосковья приходят примерно 
семьсот молодых специалистов, из ко-
торых около пятисот окончили под-
московные вузы, а чуть более двухсот 
- выпускники других учреждений выс-
шего и среднего профобразования.

– Цель изменений в законе – под-
держать молодого педагога. Теперь 
в Московской области снято огра-
ничение, согласно которому посо-
бие ранее получали только молодые 
учителя, пришедшие работать в го-
сударственные и муниципальные об-
разовательные учреждения. Отныне 
единовременное пособие будет вы-
плачиваться выпускникам образова-
тельных учреждений высшего и сред-
него профессионального образования 
независимо от формы собственно-
сти и ведомственной принадлежно-
сти учебных заведений, – пояснила 
Галина Сергеевна.

Отметим, что в настоящее вре-
мя выпускники педагогических ву-
зов области получают единовремен-
ное пособие в размере 14200 рублей; 
для выпускников образовательных 
учреждений среднего профессио-
нального образования (ПУ и коллед-
жей) единовременное пособие состав-
ляет 12800 рублей. Еще одна хорошая 
новость – рост доходной части бюд-
жета позволил в 2012 году довести раз-
мер пособий  соответственно до 28300 
и 25700 рублей. На эти цели в подмо-
сковном бюджете предусмотрено бо-
лее 20 миллионов  рублей.

Подготовила Екатерина 
КАПРАЛОВА

ПРОИСШЕСТВИЯ

Проделки пьяной мамы

В воскресенье, 11 сентября, на втором километре 
Малого бетонного кольца  38-летняя жительница 
Москвы, в состоянии алкогольного опьянения 
управляя автомобилем Опель «Астра», пыталась 
выехать со второстепенной дороги на главную.
    

 Не справившись с управлением, она оказалась на встреч-
ной полосе, где столкнулась с двигавшимся по главной до-
роге в сторону Ленинградского шоссе автомобилем Ниссан 
«Альмера».  В результате ДТП серьезно пострадала дочь 
женщины-водителя, ехавшая вместе с ней в Опеле. В момент 
аварии тринадцатилетняя девочка находилась на переднем 
пассажирском сидении, пристегнутая ремнями безопасности, 
но даже они не спасли ее от серьезных травм: в Истринской 
районной больнице, куда доставили пострадавшую, врачи ди-
агностировали ушиб костей таза и ушиб лица.  

Убил и скрылся
Сотрудники 11 батальона ДПС задержали виновника 
ДТП, в результате которого от полученных травм 
погиб пешеход. Это случилось поздно ночью 
3 сентября на Волоколамском шоссе в районе 
Холщевиков. Преступник  после происшествия 
скрылся. 

 На месте происшествия обнаружили осколки бампера 
тёмно-зелёного цвета, который, предположительно, мог при-
надлежать автомобилям ВАЗ-2113, 2114 или 2115. Дежурный 
по 11 батальону ДПС сразу же сориентировал весь личный 
состав дежурных смен. К поиску подключились и соседние 
подразделения: 1 и 10 батальонов ДПС, 15 роты ДПС, ОМВД и 
УМВД России по Истринскому и Красногорскому районам. 

Однако по «горячим следам» водителя найти не удалось, 
и началась кропотливая оперативно-розыскная работа: поч-
ти все машины, подходящие под ориентировку в нашем и со-
седних районах, осмотрели инспекторы розыска Александр 
Козлов и Александр Анисимов. Всех продавцов магазинов 
запчастей оповестили, что возможно к ним обратится поку-
патель за определенными деталями. И уже 6 сентября сра-
зу из нескольких магазинов поступила информация о том, 
что мужчина с женщиной интересовались передним бампе-
ром и левым тюнинговым поворотником. Инспекторы и сле-
дователи просмотрели записи камеры наблюдения в магази-
нах и установили, что бампером интересуется один и тот же 
человек. Тогда же сотрудники ДПС провели выборку подхо-
дящих под описание моделей ВАЗа по базе административ-
ных правонарушений. Проверка показала, что по террито-
рии обслуживания 11 батальона передвигается ВАЗ-21150 
темно-зеленого цвета под управлением 27-летнего уроженца 
Таджикистана. Вскоре автомобиль с характерными повреж-
дениями остановили недалеко от деревни Крюково, а води-
тель сознался в совершении ДТП. 

Елена СОЛДАТОВА

ОФИЦИАЛЬНО

Стипендии стали выше
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БЛАГОДАРНОСТЬ

Чудесный праздник

Этим летом произошло 
замечательное событие, 
прошедшее в загородном клубе 
«Романтик», – чемпионат мира 
среди профессионалов по 
кикбоксингу. Соревновались 
сборная России и сборная мира. 

Зрелище было непередаваемое – из 
десяти поединков наша сборная вы-
играла девять боев! Мы благодарны 
организаторам и спортсменам за ве-
ликолепно  организованное спортивно-
художественное и театральное дей-
ство. В первую очередь, Владимиру 
Украинцеву, основателю и руководи-
телю Федерации и школы кикбоксинга 
в Дедовске, Сергею Киселеву, достойно 
воспитавших великих спортсменов в 
нашем районе, представивших Россию 
на международном уровне. 

Великолепная, яркая группа под-
держки спортсменов «Спайс Герлз», 
спортивные номера чемпионок мира 
с нунчаками и саблями между боями, 
энергия певицы Татьяны зарядили нас 
бодростью, отличными впечатления-
ми на много дней и недель вперед!

Конечно, мы болели и пережива-
ли за своих ребят-спортсменов из 
Дедовска, Рождествено и дома отды-
ха «Снегири», где готовят и тренируют 
таких замечательных будущих чемпи-
онов России, Европы и мира. Мы боле-
ли за Кирилла Иванова и его ученика 
Алексея Рыбкина, которые стали укра-
шением боев. 

Организация праздника и обеспе-
чение безопасности проведены на вы-
соком уровне. Больше человеческое 
спасибо организаторам и спонсорам 
этого мероприятия, а также админи-
страции Истринского района и лично 
главе города Истры Юрию Савельеву! 

От имени болельщиков сборной на-
ших ребят: Всероссийской обществен-
ной организации ветеранов «БОЕВОЕ 
БРАТСТВО», ветеранов ВС и спец-
служб, Союза инвалидов «Чернобыль» 
мы говорим – «Спасибо за чудный 
праздник!»

 Александр БАЕВ

Женский футбол как вид спорта 
существует достаточно давно. 
Еще в 1921 году в Великобритании 
проводились матчи среди женских 
команд. Однако прерогатива 
мужчин в этом виде спорта никогда 
не оспаривалась: вплоть до 1970 
года женский футбол считался 
«физическими упражнениями». Сейчас 
же во многих странах мира женский 
футбол считается одним из самых 
перспективных направлений спорта.

В 
Истринском районе женский футбол 
появился в 2006 году. Тогда впервые 
наша команда приняла участие в рай-

онном турнире «Открытие сезона». В том же 
году истринские футболистки приняли уча-
стие в первенстве Московской области по 
мини-футболу.

В прошлом году команда «Истра» лидиро-
вала в первенстве Московской области, вы-
шла в финал первенства России и победила. 
Тем самым «Истра» получила право участво-
вать в первом дивизионе первенства России, 
которое состоится в этом году.

– В прошлом году мы не строили планов 
на победу, мы просто играли и изо всех сил 
старались показать, на что способны. На на-
стоящий момент команда отыграла уже 14 
туров, и в течение последних пяти игр не 
потерпела ни одного поражения. В первен-
стве принимают участие десять команд, сей-
час мы готовимся к следующей игре, которая 
состоится 17 сентября на стадионе «Истра», 
– говорят наставники команды Оксана и 
Василий Третяк. – В этой игре нашим сопер-

ником будет команда «Госуниверситет» из 
Иваново. Начало матча в 16-00. 

В общей сложности «Истре» предстоит 
провести еще пять встреч: две – дома и три 
– на выезде. Наставники надеются, что де-
вушки соберут все свои силы и выведут ко-
манду в финал. 

Сейчас команда «Истра» находится на вось-
мом месте турнирной таблицы. 

– Так или иначе, мы всегда настроены на 
победу, но каков бы ни был результат, это 
прекрасная тренировка и проверка наших 
сил,– говорят Оксана и Василий Третяк.

Анастасия ИЛЬИЧЁВА

ФУТБОЛ

СТРЕМИМСЯ К НОВЫМ ВЕРШИНАМ

Во всех общеобразовательных 
школах района прошли 
дни здоровья. Мальчики и 
девочки, сменив школьную 
форму на спортивные 
костюмы, соревновались в 
эстафетах, состязаниях по 
бегу, прыжкам и др. 

В школе №4 в Дедовске День здо-
ровья прошел под девизом: «Наш 
выбор – здоровый образ жизни!» 
Организовали этот праздник для 
детей учителя физической куль-
туры, педагоги высшей категории 
Татьяна Малышева и Серафима 
Филимонова. Учащиеся всех клас-
сов соревновались в быстроте, лов-
кости, силе и мастерстве. 

– День здоровья мы проводим 
для того, чтобы мальчишки и дев-
чонки приучались к здоровому об-
разу жизни, физической культуре 
и спорту.  В нашей школе работа по 
укреплению и сохранению здоро-
вья ведется очень активно. Мы по-
могаем детям понять, что здоровье 
– наше богатство и сокровище! Его 
нельзя купить и продать, его нуж-
но беречь и передавать по наслед-
ству, – говорит Татьяна Малышева. 

В спортивных соревновани-
ях приняли участие более 800 
учащихся школы. Те, кто не смог 
выйти на импровизированную 
спортивную арену или был осво-
божден от физкультуры, тоже не 
остались в стороне. Ребята уча-
ствовали в конкурсе на лучшее 
сочинение по теме: «День здо-
ровья, или Спорт в моей жизни». 
Авторов самых интересных со-
чинений ждали грамоты. 

Результатом конкурса рисун-
ков «Мы выбираем здоровье» 
стала большая выставка работ 
в карандаше, акварели и гуаши. 
Учащиеся 5-7 классов приня-
ли участие в «Веселых стартах», 
в конкурсах «Попади в цель», 
«Передача мяча», «Бег с мячом», 
«Бег с препятствиями». 

В старшем звене прошел тур-
нир по баскетболу. Среди юно-
шей первое место заняли учащи-
еся 11 «б» класса, среди девушек 
– 10 класс. За призовые места 
классы награждены грамотами. 
Здоровым – быть здорово!  

Ирина ПРОНЬКИНА, 
фото автора   

ВЕСЁЛЫЕ СТАРТЫ

Мы выбираем здоровье!

В селе Павловская 
Слобода прошел военно-
патриотический 
праздник, посвященный 
приближающейся памятной 
дате – 70-летию начала 
наступления советских 
войск под Москвой. 

На торжественном открытии 
праздника глава поселения Б. 
Лукьянов отметил, что с каждым 
днем село расширяет свои грани-
цы как промышленного центра, 
на многих предприятиях феде-
рального значения трудятся и 
жители Павловской Слободы. 

С приветственным словом к со-
бравшимся обратился депутат 
Государственной думы РФ, коорди-
натор партии «Единая Россия» по 
физкультуре и спорту О. Жолобов.

Прозвучавшие со сцены сти-
хотворения, исполненные уча-
щимися Павловской школы, на-
помнили всем о героических 
страницах нашего прошло-
го. Запоминающиеся творче-
ские номера показали зрителям 
художественные коллективы 
Павло-Слободского КДК и уча-
щиеся Павло-Слободской му-
зыкальной школы. Большое 
впечатление также произве-
ли поединки боксеров различ-
ных возрастов из спортивных 
клубов Павловской Слободы и 
Нахабино.

Дождь не помешал хорошему 
настроению и приятному обще-
нию гостей праздника.

Елизавета МАКЕЕВА,
фото Александра 

ГОЛЬЦЕВА

ДАТА

Патриот – звучит гордо

АНОНС

Завтра, 17 сентября  2011 года в 
пос. Снегири состоятся турниры по 
мини-футболу в память педагога-
организатора Альберта Фёдоровича 
Аббасова.

Начало детского турнира в 11.00, 
взрослого в 15.00

Соб.инф.
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Десятого  сентября настоятель 
Казанского храма села 
Глебово священник Александр 
Чепрасов совершил 
освящение поклонного 
креста у обелиска воинам, 
чьи жизни унесла Великая 
Отечественная.  Крест 
воздвигнут у ДК поселка 
Глебовский. 

Величественный кованый крест 
размером более двух метров из-
готовлен руками мастера Андрея 
Зимина.  На освящении присут-
ствовали глава Букаревского сель-
ского поселения Юрий Исаев и ди-
ректор Дома культуры Евдокия 
Бабась, а также прихожане и од-
носельчане. Крест сооружен 
тщанием прихожан Казанской 
церкви.  После освящения все при-
ложились ко кресту, священнослу-
житель окропил присутствующих 
святой водой и произнес пропо-
ведь.  В завершение мероприятия 
была совершена заупокойная па-
нихида о всех православных вож-
дях и воинах,  за веру и Отечество 
жизнь свою положивших.  

* * *
А чуть ранее, седьмого сентя-

бря, на Надвратную церковь Ново-
Иерусалимского монастыря был 
установлен крест. Сейчас в храме 
ведется капитальный ремонт, и до 
окончания реставрации остается со-
всем немного времени. Полностью 
обновленной Надвратную церковь 
можно будет увидеть уже после 30 
ноября этого года.

«Во время войны храм подверг-
ся атаке фашистских солдат, вслед-
ствие чего и оригинальный крест 
церкви был уничтожен. Затем, в се-
мидесятых годах, архитекторам 
пришлось проделать немалую ра-
боту для того, чтобы установить 
его заново. Трудности были связа-
ны с отсутствием изображения кре-
ста в стиле барокко. К настоящему 
моменту крест практически при-
шел в негодность, и вот теперь мы 
смогли установить новый, макси-
мально приближенный по виду к 
изначальному, кованый крест, вен-
чавший церковь в конце семнадца-
того века. Утром крест был освящен, 
затем его на манипуляторе подня-
ли и установили в специально при-

готовленную ложбину. После чего 
наверх поднялась специальная ко-
миссия, для того, чтобы определить 
оставшиеся работы. Сейчас крест 
закрыт пленкой, но уже к тридца-
тому ноября он будет отреставри-
рован и виден всем. Затем, посте-
пенно, ярус за ярусом будет открыта 

взору и сама церковь»,- пояснил игу-
мен Феофилакт, который руководил 
крестовоздвижением. 

Храм уже практически полно-
стью отреставрирован изнутри, 
и к концу года там будет установ-
лен пятиярусный иконостас, а в 
первом квартале следующего года 

внутри появятся иконы. По окон-
чании всех работ этот величе-
ственный памятник архитектуры 
будет освящен, и мы сможем вновь 
увидеть Ново-Иерусалимский мо-
настырь во всей красе, в макси-
мально приближенном к изна-
чальному виду.

В эту пятницу, 16 сентября, 
проходят очередные 
Никоновские чтения – 
научно-практическая 
конференция, посвящённая 
двум памятным датам: 
355-летию основания 
Воскресенского Ново-
Иерусалимского монастыря 
(1656-2011) и 330-летию 
кончины Святейшего 
Патриарха Никона (1681-2011).

Н
иконовские чтения про-
водятся в музее «Новый 
Иерусалим» с 1998 года. 

Особенность конференций состо-
ит в том, что они отражают всего 
две темы:  

-житие и деяния Святейшего 
Никона, Патриарха Московского и 
всея России (1605-1681); 

- историю, архитектуру и куль-
туру основанных им монастырей. 

При такой, казалось бы, узкой 
направленности проблемати-
ка Чтений является неисчерпа-
емой, что обусловлено масшта-
бом личности Патриарха Никона 
и значимостью его творений для 
духовной литературы, храмозда-
тельства и церковного художества 
России.

В настоящее вре-
мя в Воскресенском Ново-
Иерусалимском монастыре 
начались  реставрационно - вос-
становительные работы, что на-
шло отражение в проблематике 
докладов. На Чтениях выступа-
ют наместник монастыря игумен 
Феофилакт (Безукладников), заме-
ститель директора музея «Новый 
Иерусалим» Г.М. Зеленская, ар-
хитектор Центральных научно-
реставрационных проектных 
мастерских А.А. Урадовских, ре-
ставратор высшей категории ЗАО 

«БалтСтрой» С.С. Давыдов и дру-
гие специалисты. Они  расска-
зывали о проекте реставрации 
Воскресенского собора, о методо-
логии и технологии реставрации 
его изразцового убранства и дру-
гих проблемах, связанных с пред-
стоящим восстановлением исто-
рического облика монастыря.

Реставрационные работы — 
лишь одна сторона повседнев-
ной жизни обители. Наряду с 
ними стоят задачи изучения 
исторического прошлого Нового 
Иерусалима, сбор материалов о 
настоятелях, братии и служеб-
никах монастыря XVII — нача-
ла XX веков, из которых пятеро 

причислены к лику святых. На 
Чтениях прошлого, 2010 года 
были сделаны сообщения, по-
священные ремонтным работам, 
проведенным в 1904 году насто-
ятелем обители архимандритом 
Серафимом (Чичаговым). Этот 
выдающийся иерарх Русской 
Православной Церкви, расстре-
лянный в 1937 году на Бутовском 
полигоне, причислен к лику свя-
щенномучеников. На предстоя-
щей конференции выступят В.А. 
Левушкин и В.И. Рябчиков, кото-
рые занимаются изучением ду-
ховного и музыкального наследия 
святителя Серафима. Протоиерей 
Кирилл Каледа, настоятель хра-

ма Святых Новомучеников и 
Исповедников Российских в 
Бутово, поделится опытом рабо-
ты Бутовского Мемориального 
Н а у ч но -п р о с в е т и т е л ь с ког о 
центра. 

Напомним читателям, что мате-
риалы Никоновских чтений 1998-
2004 годов опубликованы в двух 
сборниках научных статей (М., 
2002, М., 2005). На Чтениях   пред-
ставлен третий сборник (М.. 2011), 
где собраны доклады и сообщения, 
прочитанные на Никоновских 
чтениях в 2005-2009 годах. 

Подробнее о результатах 
Чтений мы расскажем в следую-
щих номерах нашей газеты. 

ИСТОРИЯ

ДВОЙНАЯ ПАМЯТНАЯ ДАТА
Сегодня начались XIII Никоновские чтения в Историко-архитектурном 

и художественном музее «Новый Иерусалим»

МИР ЗНАНИЙ

Учиться хорошо 
и не болеть

31 августа, накануне начала нового учеб-
ного года в Казанской церкви села Глебово 
был отслужен молебен для юных прихожан. 
Храм был наполнен детьми и их родителя-
ми, пришедшими на совместную молитву 
перед началом учения. После молебна всем 
детям были подарены настенные и карман-
ные православные календари.

* * *
Первого сентября настоятель 

Крестовоздвиженского храма в Дарне  
протоиерей Константин Волков со-
вместно с главой администрации 
Ермолинского поселения посетил празд-
ник День знаний в Ивановской обще-
образовательной школе в Агрогородке.
Сотрудничество прихода храма и школы 
на протяжении многих лет стало не про-
сто доброй традицией, а духовной под-
держкой для детей, родителей и педагогов.
На торжественной линейке с напутствен-
ными словами и поздравлениями к учени-
кам выступили директор школы, пригла-
шенные гости, протоиерей Константин 
Волков. Затем отслужили краткий моле-
бен на начало учебного года, после кото-
рого священнослужитель окропил учени-
ков святой водой и благословил на учебу.
После торжественной линейки священ-
нослужитель посетил классы началь-
ной школы, и обратился к ребятам с на-
путственными словами о вере Христовой 
и важности обращения в учебе к Богу: 
конечно, батюшка вручил детям по-
дарки – иконы с изображением свято-
го преподобного Сергия Радонежского.
Все учащиеся, родители, гости и пре-
подаватели школы остались очень до-
вольны таким замечательным, светлым 
праздником.

* * *
Первого сентября в истринской сред-

ней общеобразовательной школе им. А. П. 
Чехова № 1 состоялся молебен перед нача-
лом учебного года. Богослужение совершил 
настоятель Вознесенского храма в Истре 
священник Димитрий Шмелёв. По окон-
чании священнослужитель пожелал помо-
щи Божией ученикам и педагогам в новом 
учебном году.

Полосу подготовили Екатерина КАПРАЛОВА и Анастасия ИЛЬИЧЁВА,  фото и информация предоставлены благочинием и музеем «Новый Иерусалим»

СОБЫТИЕ

Поклонные кресты в память о павших



По данным ЦЗН, все 
предприятия района 
работают стабильно. Однако 
есть организации, которые 
сокращают численность 
работников. Это вызвано как 
увеличением с 1 января 2011 года 
налоговых отчислений (до 34 
процентов), так и структурными 
изменениями внутри самих этих 
предприятий.

Н
апример, в рамках ликвида-
ции ГУ Центра реабилитации 
ГУВД по Московской обла-

сти «Лесная поляна», под увольне-
ние попало 133 человека. Однако на 
базе этого учреждения будет созда-
но новое. Сотрудники Истринского 
центра занятости надеются, что 
основная часть работников будет 
трудоустроена. 

Продолжается плавное сокра-
щение в органах внутренних дел. 

Кадровые службы МВД активно 
пользуются банком вакансий по 
Истринскому району, знакомят сво-
их сотрудников, попавших под со-
кращение, с актуальными предло-
жениями на рынке труда, помогая 
им найти новую работу. Впрочем, 
встречаются предприятия, кото-
рые не выполняют закон «О заня-
тости населения» и без уведомле-
ния службы занятости проводят 
сокращение численности работ-
ников. Это приводит к созданию 
очередей в ЦЗН. 

Есть ряд новых организаций, ко-
торые сравнительно недавно на-
чали сотрудничать с ЦЗН и предо-
ставили свободные рабочие места: 
ООО «Си Континентал», ООО «Прэс 
Логистик», ООО «Мейджор», ООО 
«Фармацевтические Терминалы». На 
этих предприятиях требуются со-
ртировщики, кладовщики, водите-
ли погрузчика. Размер заработной 
платы от 15 до 18 тыс. рублей. В ООО 
«Амбер мануфактур» требуются ра-
бочие по изготовлению ювелирных 
изделий, работодатель предоставля-
ет своим сотрудникам возможность 
обучения на рабочем месте.

Поддерживать стабильную ситу-
ацию на рынке труда помогает ак-

тивное взаимодействие специали-
стов Центра занятости населения с 
кадровыми службами предприятий 
района, а также совершенствова-
ние работы по профилактике без-

работицы, с учетом потребностей 
социально-демографических сло-
ев общества, профессионального 
опыта людей, их образования, со-
стояния здоровья и т. д.
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ВАКАНСИИ

Работа есть?
Сегодня предприятия и организации рай-

она сами предоставляют информацию о ва-
кантных местах, предлагая заинтересован-
ным гражданам список профессий. В этой 
информации работодатель, как правило, 
указывает требования к кандидатам на соис-
кание вакантной должности: образование, 
стаж работы по специальности, личностные 
качества, размер заработной платы и др. 

На сегодняшний день в структуре ЦЗН спрос 
на рабочие профессии составляет 72,6%. Самыми 
востребованными являются профессии бухгалте-
ра (мин. зарплата от 8 000 до 25 000 рублей), груз-
чика (от 8500 до 22 000 рублей), каменщика (от 10 
000 до 30 000 рублей), мастера участка (от 15 000 
до 30 000 рублей), машиниста автоспецтехники 
(от 9500 до 35 000 рублей), повара (от 7229 до 25 
000 рублей). Актуальными остаются и профессии 
воспитателя детского сада, менеджера по прода-
жам, повара, продавца продовольственных това-
ров, врача, фармацевта, слесаря-сборщика, элек-
трика, уборщицы.

По словам главного инспектора Татьяны 
Воробьевой, специалисты Центра занятости де-
лают все возможное для того, чтобы трудоустро-
ить граждан в соответствии с их пожеланиями и 
специальностью. 

Согласно полученным данным, основной кон-
тингент безработных составляют преимуще-
ственно женщины (62,6%).

Где еще можно узнать о наличии вакантных 
мест ? Самое простое – прийти в Центр занятости 
населения (Истра, ул. Адасько,4), где на информа-
ционных стендах размещена исчерпывающая ин-
формация о вакантных должностях. Здесь же вни-
манию посетителей предлагаются газеты «Все для 
вас – Волоколамка», «Бюро вакансий», в которых 
также имеется соответствующая информация. 

 Сведения о вакантных рабочих местах публикуются 
на сайте www.trudvsem.ru. Список вакансий обновляет-
ся регулярно и формируется на основе данных, посту-
пающих от работодателей и из регистра получателей 
государственных услуг в сфере занятости населения. 
Также в ЦЗН можно получить оперативную справочно-
аналитическую информацию по вопросам содействия 
занятости населения и защиты от безработицы.

РЫНОК

ТРУДОУСТРОИТЬ ПО МАКСИМУМУ
Рынок труда Истринского района восстанавливается после кризиса 

На учете в службе занятости состоят 372 безработных. На 
сегодняшний день в базе Истринского центра занятости населе-
ния имеются 1369 вакансий. Некоторые из них не пользуются по-
пулярностью среди жителей по причине низкой заработной пла-
ты или неудовлетворительных условий, на что в последнее время 
соискатели обращают особое внимание.

Уровень регистрируемой  
безработицы с начала 2011 
года не изменился и сегодня 
составляет 0,6 процента 
от численности экономи-
чески активного населе-
ния Истринского района, 
что ниже среднего в целом 
по Московской области 
области (в сравнении - по 
России 1,8 процента). 

Главная задача сотрудни-
ков Центра занятости – по-
мочь людям найти работу, 
которая бы удовлетворяла 
их материальные потребно-
сти и отвечала профессио-
нальным интересам.

КАРЬЕРА 
С ЧИСТОГО ЛИСТА

Многие люди, потеряв работу, 
испытывают психологические 
трудности с трудоустройством. 
Испытав шок вследствие поте-
ри постоянного источника за-
работка, такой  человек 
впадает в депрессию и никак не 
может решиться на следующий 
шаг – поиск нового места рабо-
ты. Тем более, что такие поиски 
зачастую превращаются в на-
стоящее «хождение по мукам»: 
после нескольких «провалов» и 
отказов человек, бывает, теряет 
моральные силы необходимые 
для того, чтобы вновь встать на 
ноги. 

Повысить мотивацию к труду, 
настроить человека на нужный 
лад, вернуть ему убежденность в 
своих силах призвана програм-
ма психологической помощи.

В ЦЗН работают специали-
сты, способные помочь челове-
ку преодолеть все психологиче-
ские и физические преграды и 
начать карьеру с чистого листа. 
Количество обращений к психо-
логам не регламентировано: по-
мощь будет оказана столько раз, 
сколько необходимо для того, 
чтобы человек восстановил ду-
шевное равновесие и вновь по-
верил в свои силы. 

В программе психологиче-
ской поддержки – консульти-
рование, посещение специаль-
ных психологических занятий 
и тренингов. Психологическая 
помощь осуществляется сра-
зу же после того, как гражда-
нин обратился в ЦЗН, заполнил 
анкету-заявление и согласовал 

получение подобной услуги с 
работниками центра занятости.

СОДЕЙСТВИЕ В НАЧАЛЕ
 СОБСТВЕННОГО ДЕЛА

В ЦЗН Истринского района 
действуют разные программы 
помощи людям, оставшимся без 
работы. Помощь и содействие 
здесь получают в том числе и те, 
кто, потеряв работу, решается 
открыть собственное дело.

Многие успешные предпри-
ниматели начинали свой бизнес 
вовсе не потому, что с детства 
считали это своим призванием. 
Для одних все начиналось с хоб-
би, для других - с желания «ис-
пытать себя на новом поприще», 
для третьих - с  потери работы...

Специалисты ЦЗН отмеча-
ют, что в периоды кризиса ма-
лый и средний бизнес раз-
вивается активнее. Жесткие 
условия жизни толкают людей 
на принятие смелых решений. 
Однако для того, чтобы от-
крыть собственное дело, ну-
жен стартовый капитал. В рам-
ках региональной программы 
поддержки предприниматель-
ства специалисты ЦЗН помо-
гают начинающим бизнесме-
нам. Гражданам, потерявшим 
работу и решившим открыть 
собственное дело оказывают-
ся технические консультации 
и безвозмездная финансовая 
поддержка в размере 58 800 
рублей. Деньги по нынешним 
временам небольшие, но их 
достаточно для того, чтобы по 
всем правилам оформить до-
кументы и зарегистрировать 
ИП или ЮЛ. 

В этом году в Истринском рай-
оне девять человек открыли соб-
ственное дело, и в настоящий 
момент продолжают трудиться 
в этом направлении. В частном 
бизнесе все зависит лишь от са-
мого предпринимателя.

УЧИМСЯ РАБОТАТЬ
Нередко в ЦЗН обращают-

ся люди, которые нуждаются 
в помощи при выборе профес-
сии. Согласно российскому за-
конодательству, каждый чело-
век имеет право на бесплатную 
консультацию такого рода. В 
отделе профобучения любой 
желающий может обсудить с 
консультантом проблемы вы-
бора или смены профессии, 
пройти тесты, получить необ-
ходимую информацию о вос-
требованных профессиях или 
учебных заведениях. В этом 
году услуги консультирова-
ния по подобным вопросам в 
нашем районе получил 1071 
человек.

Безработные граждане, со-
стоящие на учете в ЦЗН, могут 
по итогам индивидуальной кон-
сультации быть направлены на 
обучение, переобучение или по-
вышение квалификации за счет 
средств федерального бюджета. 
Среди организаций, участвую-
щих в этой программе – НОУ УКЦ 
«Мир-Авто 2», «Мострансавто», 
«Истринское АТП», НОУ УКК 
«Истринский», а также компа-
нии НОУ «АРТ», «Мособлгаз», 
ГОУ УЦ «Профессионал» и др. 
На профессиональное обучение 
в этом году были направлены 
90 человек.

РАЗВИТИЕ

«Принимаем без 
опыта работы»

На примере одной из 
компаний, работающих в 
Подмосковье, мы расскажем 
о том, как некоторые 
предприятия осуществляют 
свою кадровую политику. 

Итак, ООО «Мэйджор-Авто», ди-
намично развивающаяся ком-
пания, специализирующаяся на 
продаже и обслуживании лич-
ного автотранспорта, являет-
ся дилером крупных мировых 
автопроизводителей. 

С недавнего времени компания 
размещает информацию о своих 
вакансиях в Истринском центре 
занятости, и это не случайно.  

– Наша компания – крупная ор-
ганизация, филиалы которой в 
основном расположены в северо-
западном направлении от Москвы, 
– говорит руководитель отдела 
персонала ООО «Мэйджор-Авто» 
Михаил Перевезенцев, – поэтому 
Истринский район в плане подбо-
ра персонала – один из наиболее 
приоритетных. Безусловно, лю-
бая развивающаяся компания рас-
ширяет свои филиалы и нуждает-
ся в притоке квалифицированных 
кадров. И «Мэйджор-Авто» не ис-
ключение. Однако наша кадровая 
политика такова, что мы принима-
ем претендентов на ту или иную 
должность, в том числе и без опы-
та работы. И этим мы существенно 
отличаемся от многих других ком-
паний. Схема такова: учитывая по-
желания и способности человека, 
пришедшего к нам, мы берем его 
сначала учеником, приставляя к 
нему «наставника», после чего со-
ставляем для него учебный план. 
Постепенно сотрудник нарабаты-
вает личный опыт и переходит на 
вышестоящие должности. 

Таким образом, при выборе кан-
дидата на руководящую должность 
приоритет имеют действующие 
сотрудники компании. Логика тут 
простая. Во-первых, перспектива 
карьерного роста сотрудника ком-
пании зависит не столько от коли-
чества руководящих должностей, 
сколько от него самого. Во-вторых, 
человек, который идет по карьер-
ной лестнице, не захочет уходить 
куда-либо еще. Поэтому у нас ру-
ководящие должности занимают 
именно сотрудники с длительным 
стажем работы в компании. 

Второй фактор успешной рабо-
ты – социальная составляющая. 
Любой сотрудник ООО «Мэйджор-
Авто» имеет так называемый «соци-
альный пакет». Для нормальной ра-
боты наших филиалов и удобства 
персонала мы используем служеб-
ный транспорт: от железнодорож-
ной станции «Павшино» и станций 
метро «Тушинская» и «Строгино» 
до места работы наши сотрудни-
ки могут добраться на корпоратив-
ном автобусе. На этих же автобу-
сах они могут уехать домой после 
работы. 

УСЛУГА

Помощь в трудную минуту
Психологическая поддержка предоставляется бесплатно 
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О. РОЖКОВА

Ярмарки вакансий считаются 
эффективной и по-своему 
уникальной формой помощи 

в трудоустройстве. Большие 
ярмарки, в которых принимают 
участие по 30-40 предприятий, 
центры занятости проводят четыре 
раза в год – в конце и начале года, 
а также осенью и весной. Кроме 
того, по просьбам работодателей, 
которым, к примеру, срочно 
требуются сотрудники на сезонную 
работу, организуют мини-ярмарки, 
причем их специализациям несть 
числа. 

Городск ую ярмарк у вакансий, 
при у роченн у ю к 20-летию Мо-
сковской областной слу жбы за-
нятости населения, провел Коро-
левский ЦЗН 24 июня этого года. 
В ней приняли участие 10 органи-
заций, презентовавших 187 вакан-
сий. Более 1500 вакансий привезли 
с собой ЦЗН из городов Ивантеев-
ка, Пушкино и Щёлково. Этот факт 
подчеркнем особо: все крупные яр-
марки проводятся сообща. Вернее 
так: центр занятости, выступаю-
щий организатором мероприятия, 
приглашает к себе соседей-коллег с 
их вакансиями. Представляете, на-
сколько увеличиваются шансы со-
искателей найти работу? Ведь на их 
рассмотрение представляются ва-
кансии пяти-шести городов и рай-
онов одновременно! 

На ярмарк ах ищ у щие работ у 
граж дане всегда имеют возмож-
ность получить развернутую ин-
формацию о том, кто сегодня вос-
требован, познакомиться с ситуаци-
ей на рынке труда, выбрать работу, 
исходя из реальной ситуации.  

Кстати сказать, сотрудники цент-
ров занятости используют ярмарки 
вакансий еще и для просвещения 
работодателей. К каждой готовит-
ся пакет документов, включающий 
все изменения, которые произошли 
в законодательстве с момента про-
ведения последней ярмарки. Осо-
бое внимание – Закону о квотиро-
вании рабочих мест, согласно ко-
торому все предприятия и орга-
низации обязаны брать на работу 
определенное количество инвали-
дов и молодежи. Последние измене-
ния, внесенные в закон Московской 
областной думой, касаются квот для 
лиц, освободившихся из мест лише-
ния свободы.

Мини-ярмарку вакансий провел 
26 июля Мытищинский ЦЗН. Это 
как раз тот случай, когда центры 
занятости идут навстречу одному 
работодателю. В данном случае с 
просьбой организовать мероприя-
тие к ЦЗН обратилось ООО «АШАН». 
Компания предоставила 15 вакан-
сий – кассира, работника торгового 
зала, менеджера, оператора баз дан-
ных, продавца продовольственных 
товаров. Из 17 человек двое прош-
ли успешное собеседование с рабо-
тодателем.

Ногинский ЦЗН 17 августа про-
вел специализированную ярмар-
ку вакансий и учебных рабочих 
мест для женщин. Ее приурочили 
к 230-летию Богородского края. Из 
более чем 500 участников ярмарки 
52 приглашены на предприятия для 
заключения трудового договора, 
25 соискателей оставили свои резю-
ме у работодателей, 7 – у специали-
ста по  формированию банка вакан-
сий Ногинского ЦЗН, два человека 
получили консультации по вопро-
сам самозанятости, 15 – профори-
ентационные консультации. 

На 23 сентября намечена крупная 
ярмарка в г. Щёлково. Согласие на 
участие в ней дали традиционные 
партнеры Щёлковского центра за-
нятости населения – ЦЗН из горо-
дов Пушкино, Ивантеевка, Фрязи-
но, Королёв и Мытищи. 

В чем заключается уникальность 
ярмарок? В возможности для чело-
века в течение нескольких часов по-
беседовать с десятками работодате-
лей. Ярмарка – это прямой диалог с 
тем, кто готов взять вас на работу, 
без посредников и траты времени 
на обзвон нуждающихся в сотруд-
никах предприятий и поездку на со-
беседование. Если две стороны за-
интересуют друг друга, анкету со-
искатель заполняет прямо на ярмар-
ке, а следующий и окончательный 
шаг – заключение трудового догово-
ра непосредственно на самом пред-
приятии. И вперед! Вы снова уверен-
ный в себе человек.

Время работать
II

стр. » IV
стр. »

СОБСТВЕННОЕ ДЕЛО КАЖДОМУ ПО ПЛЕЧУ
ПОЧТИ ТРЕТЬ РАБОТАЮЩЕГО 
НАСЕЛЕНИЯ РЕГИОНА ЗАНЯТА 
В МАЛОМ БИЗНЕСЕ

АТАС, ОТЗОВИСЬ, РАБОЧИЙ КЛАСС
ПОЧЕМУ МОЛОДЕЖЬ 
НЕ ПРИВЛЕКАЕТ РАБОТА 
СЛЕСАРЯ ИЛИ СВАРЩИКА?

ТОЛЬКО ФАКТЫ

А что сегодня 
происходит 
на рынке труда? 
В январе – августе 2011 года в об-
ластную службу занятости населе-
ния обратились 212 тысяч человек, 
это на 20% меньше, чем год назад. 
Из них за содействием в поиске под-
ходящей работы – 90,5 тысячи чело-
век, за информацией о положении на 
рынке труда – 83,6 тысячи человек, 
за профессиональной ориентацией – 
38,5 тысячи человек. Из общей чис-
ленности ищущих работу 76% – неза-
нятые граждане, а 24% – граждане, 
которые хотят сменить работу, либо 
учащиеся, желающие подработать в 
свободное от учебы время.

За 8 месяцев текущего года были 
признаны безработными 40 тысяч че-
ловек – на четверть меньше, чем в ян-
варе – августе 2010 года. 

Работодателями с начала года было 
заявлено в областную службу занято-
сти 140 тысяч вакансий, а по состоя-
нию на 31 августа 2011 года в област-
ном банке было 57,9 тысячи вакансий, 
из них 73% – по рабочим профессиям, 
93,5% – с оплатой труда выше прожи-
точного минимума, установленного в 
Московской области. 

Величина прожиточного миниму-
ма в Московской области за II квар-
тал 2011 года на душу населения со-
ставила 7 179 рублей в расчете на ме-
сяц. По сравнению с предыдущим 
кварталом величина прожиточного 
минимума увеличилась на 0,9%, или 
на 67 рублей. Стоимость минималь-
ного набора продуктов питания по-
требительской корзины выросла на 
1,2% (на 30 рублей), составив 2 тыся-
чи 633 рубля.

При содействии службы занятости 
было трудоустроено 57 тысяч чело-
век, в том числе 25,6 тысячи безработ-
ных граждан. Проходили обучение по 
направлению органов службы занято-
сти и приступили к профессиональ-
ному обучению 6,6 тысячи безработ-
ных,  принимали участие в оплачива-
емых общественных работах 3,1 ты-
сячи человек. 

По состоянию на 31 августа текуще-
го года в службе занятости населения 
состояло на учете 37,2 тысячи граж-
дан, в том числе 28,7 тысячи со стату-
сом «безработный». Относительно на-
чала года число безработных умень-
шилось еще на 6 тысяч человек, а уро-
вень безработицы сократился с 0,93 
до 0,76 процента.

В настоящее время область занима-
ет устойчивую позицию среди наи-
более благополучных в сфере заня-
тости субъектов. Более низкий уро-
вень регистрируемой безработицы 
отмечен только в Санкт-Петербурге 
(0,5%), Ленинградской области (0,6%),  
Москве и Тюменской области (0,7%), 
а в целом по России этот показатель 
равен 1,8%. 

СТРАТЕГИЧЕСКИЙ РЕСУРС
На 55,5 тысячи вакансий сегодня в Подмосковье приходится 

28,1 тысячи граждан, официально признанных безработными

АСС

Ярмарка вакансий и учебных мест – это прямой диалог с тем, кто готов взять вас на работу.

8
стр. 

10
стр. 
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МАЛЫЙ БИЗНЕС

 АЛГОРИТМ УСПЕХА КОНСУЛЬТАЦИЯ

СОБСТВЕННОЕ ДЕЛО КАЖДОМУ ПО ПЛЕЧУ
В предпринимательском секторе Подмосковья занято более четверти всего работающего населения области

О. ЧИБИСОВА

В  Московской области сегод-
ня существует 14 тысяч малых 
предприятий, свыше 90 тысяч 

микропредприятий, почти 85 тысяч 
индивидуальных предпринимате-
лей. Почти треть работающего насе-
ления региона занята в малом биз-
несе. Неудивительно, ведь по коли-
честву таких компаний Подмосковье 
занимает третье место по стране.

Сегодня предприятия малого и сред-
него бизнеса доминируют в следую-
щих секторах экономики Московской 
области: торговля, строительство, об-
щественное питание и служба быта. 

Проблемы бизнеса постоянно нахо-
дятся в зоне внимания Правительства 
Московской области. Сегодня приня-
та и реализуется пятая по счету долго-
срочная целевая программа «Развитие 
субъектов малого и среднего предпри-
нимательства в Московской области 

на 2009 – 2012 годы». Это четырех-
летний план, в котором предусмотре-
на финансовая и имущественная под-
держка организаций, оказываемая на 
конкурсной основе.

Для содействия малым предпри-
ятиям региона был создан Москов-
ский областной фонд поддержки ма-
лого предпринимательства, а также 
Комитет по развитию предпринима-
тельства Московской области. Прак-
тически в каждом городе есть торгово-
промышленная палата, где бизнесме-
ны могут получить юридические кон-
сультации и бухгалтерскую помощь.

Несмотря на большой спектр про-
грамм и различных форм поддерж-
ки малых предприятий, людям, за-
нятым в собственном бизнесе, необ-
ходимо полагаться прежде всего на 
свои силы. Это основное правило пред-
принимательства, ведь работа на ма-
лом предприятии невозможна без лич-
ной инициативы, трудолюбия и ответ-
ственности.

«Я СКАЗАЛА СЕБЕ: У МЕНЯ ПОЛУЧИТСЯ!»
О. ПРОДУВНОВА

В Подольском районе с каждым 
годом растет количество 
граждан, открывающих 

собственное дело благодаря 
областной программе содействия 
самозанятости населения, которая 
работает в Подмосковье с 2009 
года. За эти годы на ее реализацию 
Подольским центром занятости 
населения было израсходовано 
свыше 3 миллионов 400 тысяч 
рублей.

Индивидуальный предпри-
ниматель Елена Кальнова – 
один из таких примеров. В 
2010 году она открыла свою 
столовую на территории 
бывшего механического за-
вода в г. Климовске. Сегодня 
Елена строит новые смелые 
планы. Но начиналось все очень 
непросто…

***
«Всех пугали кризисом, но я верила, 

что мы сможем наладить наше дело, – 
вспоминает сегодня Елена. – Я где-то 
прочитала о том, что через центр за-
нятости можно получить на откры-
тие собственного дела около 60 ты-
сяч рублей...».

В Подольском центре занятости 
Елене объяснили, как нужно соста-
вить бизнес-план, который касался 
конкретно того помещения, которое 
она собиралась взять в аренду, и был 
рассчитан на организацию работы 
столовой и доставку обедов заказчи-
кам. В июле Елена получила деньги 
на свой счет – 58 тысяч 800 рублей. 
«Я до последнего не верила, что мож-
но вот так, безвозмездно, получить от 
государства деньги на развитие биз-
неса, – говорит Елена. – На эти сред-
ства были закуплены столы. Но, ко-
нечно, помимо этого пришлось вло-
жить собственные средства во мно-
гое другое…».

Организация столовой стала се-
мейным бизнесом. 

…На ули-
це Ленина в 

Климовске, 
в о з л е  б ы в -

ш е й  з а в о д -
ской террито-

рии, стоит яркий 
штендер: «Просто сто-

ловая. Качественно и недорого». 
Столовую, которую организовала 
Е. Кальнова, посещают многие, кто 
работает рядом. По соседству – раз-
ные мелкие производства и фирмы. 
В среднем в день приходят 130-150 
человек. Помимо этого готовые обе-
ды доставляются заказчикам в раз-
личные организации в Подольске, 
это еще около 300 человек. 

Сегодня в столовой работает шесть 
человек, и, конечно, как в любом не-
большом коллективе, тут есть вза-
имозаменяемость. Сама Лена то на 
кухне, то на раздаче, а по вечерам са-
дится за бухгалтерию. Средняя зар-
плата работников – 25 тысяч руб-
лей. Комплексные обеды, которые 
доставляются по заказам, стоят 150 
рублей (салат и первое по 30 рублей, 
второе  – 90). А в самой столовой обед 
можно выбрать по своему усмотре-
нию – и подешевле, и подороже. 

«За все время работы у нас не было 
такого месяца, чтобы мы оказались в 

«минусе». Приходится все постоян-
но рассчитывать. Самое главное, на 
мой взгляд, не ждать быстрых резуль-
татов и не почивать на лаврах, когда 
накапливается прибыль. Теперь мне 
хочется выйти на другой уровень об-
служивания. Например, оформить 
нашу столовую хорошим банкетным 
текстилем – сделать чехлы и скатер-
ти на столы. Это очень преобразит 
зал. Можно здесь устраивать свадь-
бы, юбилеи и другие торжества. Зна-
чит, основные средства надо тратить 
на развитие». 

Свое дело на то и свое, что требует 
полной самоотдачи. Приходится кру-
титься как та самая белка в  колесе… 
Спрашиваю Елену про выходные, она 
качает головой:  «Времени не хватает. 
А еще со мной рядом всегда кипа жур-
налов с рецептами – постоянно ищу 
что-то новенькое. И так получается, 
что всю неделю я сплю примерно по 
три часа. Зато в субботу высыпаюсь, 
делаю домашние дела… А в воскресе-
нье после обеда снова иду на работу. 
Потому что завтра – понедельник и 
нужно делать заготовки».

Предприниматель Елена Кальнова 
считает, что избежать провала можно 
только тогда, когда стремишься стать 
лучшим в своей профессии и в той де-
ятельности, которую выбрал. 

ПОМОГИТЕ МНЕ, ПСИХОЛОГ

Вовремя полученный совет 
психолога при поиске работы 
может изменить жизнь человека 
на 180 градусов. Существует 
несколько программ поддержки. 

Во-первых, это профориентаци-
онные мероприятия. Во-вторых, 
в стрессовых ситуациях человеку 
предлагается программа социаль-
ной адаптации. Людей готовят к по-
иску работы, учат правильно вести 
себя на собеседованиях, ведь зача-
стую они просто не имеют подоб-
ного опыта. В-третьих, безработ-
ным оказывается психологическая 
поддержка. Это более глубокое по-
гружение в личные проблемы че-
ловека. Очень эффективная мера. 
Бывает, что после нескольких сеан-
сов люди быстро находят себе рабо-
ту сами, не прибегая к помощи со-
трудников ЦЗН. Просто в трудный 
момент им помогли поверить в себя 
и обрести уверенность в собствен-
ных силах.

Достаточно легко находят се-
бе работу бывшие военнослужа-
щие. Они не ждут заоблачных зар-
плат, не строят грандиозных пла-
нов. Легко идут на переобучение и 
становятся, к примеру, прекрасны-
ми администраторами, где их от-
ветственность за порученное де-
ло, организаторские навыки вос-
требованы.

А вот бывшим руководящим ра-
ботникам найти себя на рынке тру-
да очень непросто. Но и для этой 
категории людей предусмотрены 
свыше 30 часов социальной реа-
билитации. 

Опытные сотрудники центров 
занятости уверяют, что при ны-
нешнем положении дел на подмо-
сковном рынке труда работу мо-
жет найти каждый. Нужно только 
потрудиться разглядеть нужную 
вакансию. Не будем забывать: на 
28,1 тысячи безработных в настоя-
щее время приходится почти 60 ты-
сяч свободных рабочих мест. Обна-
деживающе звучит, не правда ли?

ИЗБЕЖАТЬ 
ПРОВАЛА 

МОЖНО ТОЛЬКО 
ТОГДА, КОГДА 

СТРЕМИШЬСЯ СТАТЬ 
ЛУЧШИМ В СВОЕЙ 

ПРОФЕССИИ И В ТОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ, 

КОТОРУЮ 
ВЫБРАЛ.
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ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Председатель Комитета по труду и занятости населения 
Московской области Ю.И. РАГОЗИН:

«НАДЕЮСЬ, ЧТО СЛЕДУЮЩИЕ ДЕСЯТИЛЕТИЯ 

ПРОЙДУТ ТАК ЖЕ ЭФФЕКТИВНО И СОЗИДАТЕЛЬНО…»

– С момента принятия закона о 
занятости и основания службы 
какие рычаги, запланированные 
в то время, стали работать 
эффективно, какие не дали 
должного результата, а от каких 
отказались со временем совсем?
– Два основных принципа были за-

ложены разработчиками Закона 1991 
года, но они, увы, не прижились.

Первый предусматривал страховой 
характер взносов, которые работода-
тель платил в Фонд занятости.* Тем 
самым работник страховал себя на 
случай потери работы. Этот первый 
принцип нес в себе не только решение 
финансовой стороны дела, он вклю-
чал в себя активное, обязательное уча-
стие государства, поскольку оно было 
держателем, хранителем и пользова-
телем средств Фонда во время некри-
тической ситуации. Чем больше бы-
ли перечисления в государственный 
Фонд занятости со стороны работо-
дателей конкретного гражданина, тем 
более солидное участие принимало 
государство в решении дальнейшей 
трудовой судьбы этого человека при 
возникновении страхового случая. 

Второй принцип – ориентация на 
создание рабочих мест (субсидиру-
емая занятость) или поддержание 
предприятия в тяжелый период, пери-
од модернизации. Работодатель, имея 
на руках договор со службой, получал 
гарантии, которые позволяли ему при-
обретать оборудование, кредитовать-
ся в банке, развивая или поддерживая 
производство.

Во всех европейских странах подоб-
ная схема является основой в выстра-
ивании  взаимоотношений с безра-
ботным и работодателем. Ни в одной 
стране мира нет прямого финансиро-
вания из федерального бюджета, как 
у нас сейчас. Нет обезличенного, не 
дифференцированного подхода к не-
посредственному получателю средств 
пособий.

Сегодня, к сожалению, и мы об этом 
много лет говорим, современная вер-
сия закона о занятости не стимулирует 
к трудоустройству, поскольку там от-

сутствуют все экономические состав-
ляющие самого процесса, обеспечива-
ющего занятость населения.

Я вам говорил о страховом харак-
тере взносов. Чем больше работода-
тель вкладывает, тем больше работ-
ник получит. В отношении с работо-
дателем существовала следующая схе-
ма: чем больше средств вкладывается 
в развитие предприятия (кредитова-
ние или приобретение оборудования 
по лизингу, естественно при гаран-
тии государства) при обязательном 
условии сохранения рабочих мест в 
случае возникновения каких-нибудь 
критических ситуаций, тем больше 
вероятность сохранения производ-
ства, сохранения кадрового потен-
циала и т. д.

Сегодня пособие по безработице 
не может служить и не является сред-
ством к существованию работника. 
Это пособие, которое дается на какой-
то временной период для поиска соот-
ветствующей работы. Наши согражда-
не не всегда это понимают.

Очень много идет предложений, жа-
лоб, как угодно их можно назвать, на 
то, что на 850 рублей (минимальный 
размер пособия по безработице) про-
жить невозможно. Да, на него прожить 
невозможно. Сумма эта не страхует ни 
от чего, цель выплаты таких средств 
многим не до конца понятна. Что де-
лать человеку с этими деньгами?

– Этой суммой можно простимули-
ровать человека побыстрее найти 
работу…
– Это не тот стимул.
По закону гражданин, получив ста-

тус безработного, должен активно за-
ниматься поиском работы и в любой 
момент быть готовым приступить 
к трудовой деятельности. Пусть эти 
фразы не покажутся общими.

– Расскажите о перспективах ра-
боты службы занятости, о чем мы 
еще не слышали. Может быть, что-
то планируется, разрабатывается…
– Предварительные решения, кото-

рые проходят на федеральном уров-
не, говорят, что часть дополнительных 
функций, исполняемых службой заня-
тости во время кризиса, может плавно 
перейти в основные ее полномочия.

Во-первых, субсидии на организа-
цию собственного дела. Эта мера пока-
зала себя достаточно эффективно.

Следующее – это все, что связано с 
опережающим обучением. Скорее все-
го, это не столько связано с кризисом, 
сколько с перевооружением произ-
водства, так называемой модерниза-
цией, изменением технологии. Что, 
естественно, потребует переобуче-
ния кадрового потенциала, существу-
ющего на предприятиях. Вот этим, на 
мой взгляд, придется заниматься в бу-
дущем, включив эти направления в 
основные полномочия.

Мне кажется, что все-таки центрам 
занятости надо более плотно и дина-
мично взаимодействовать с работо-
дателями, чтобы они были заинтере-
сованы в этой службе и уверены, что 
она найдет для них кадры для запол-
нения имеющихся вакансий. Вот этот 

вектор еще работает не в полной ме-
ре. И здесь, на мой взгляд, достаточно 
большое поле деятельности. Вызвать 
заинтересованность работодателя в 
сотрудничестве не только для органи-
зации временных работ или участия в 
ярмарках, а на долгосрочной основе. 
Вот это я считаю важным. И это клю-
чевой момент, из которого вытекают 
и профобучение, и вопросы стажиро-
вок, и общего повышения конкурен-
тоспособности людей на рынке тру-
да. Весь этот узел вопросов решает-
ся именно через плотное сотрудни-
чество с работодателями всех форм 
собственности.

– Разрабатывается ли какая-нибудь 
совместная программа 
с государственными 
представителями перечисленных 
сфер?
– Конечно, и главная стратегия – 

это увязка программ экономическо-
го развития региона непосредствен-
но с развитием кадрового потенциала 
региона или отрасли. На Комитет воз-
ложено такое полномочие, как разра-
ботка баланса трудовых ресурсов на 
перспективу, и в профессионально-
квалификационном разрезе в том 
числе.

– Поскольку город Подольск 
Московской области мне близок, 
приведу пример из его жизни. По 
причине огромного строительства 
в черте города буквально за 
четыре года численность его 
увеличилась почти на четверть. 
Город столкнулся с тем, 
что необходимо обеспечить 
трудоустройством более 30 
тысяч приезжих практически 
единовременно. Для этой цели 
планируется в регион пустить 
корейское предприятие по сборке 
телевизоров, где по взаимной 
договоренности сторон регион 
получает для местных людей 
около 2 тысяч рабочих мест. Но 
эти меры, предпринимаемые 
местным руководством, имеют 
экстренный характер…
– Да, такие действия предпринима-

ются и в других местах, но, к сожале-
нию, у нас есть не очень положитель-
ный опыт  в Рузском районе, где рас-
положилось предприятие компании 
«LG». Когда его создавали, то тоже все 
было радужно и существовали опреде-
ленные обязательства по трудоустрой-
ству на открывающиеся вакансии для 
жителей Рузского района. За годы су-
ществования этого предприятия там 
осталось работать минимальное ко-
личество местных жителей. Владель-
цы предпочитают завозить рабочую 
силу и из Смоленской, и из Калужской 
областей, даже из Москвы.

С точки зрения подхода к решению 
проблемы в Подольске действуют со-
вершенно правильно, но жизнь вно-
сит свои коррективы…

Сегодня Комитет по труду и заня-
тости населения Подмосковья отсле-
живает все инвестиционные проекты 
по области для того, чтобы иметь про-
гноз и уже под этот прогноз делать со-

ответствующий заказ образователь-
ным учреждениям. Комитет должен 
быть посредником между теми, кто го-
товит и кто трудоустраивает.

– Что бы хотелось вам сказать 
главного, важного, на ваш взгляд, 
тем трем сторонам, которые 
участвуют в работе службы 
занятости и Комитета по труду и 
занятости населения Московской 
области? Прежде всего работникам 
самой структуры службы – 
работникам ЦЗН, работодателям и, 
конечно, безработным гражданам 
или ищущим работу?
– К работникам службы: главное – 

это четкое и грамотное исполнение 
своих обязанностей. Многие инструк-
ции и регламенты выстраданы самой 
жизнью, даже если на первый взгляд 
они кажутся излишне забюрократи-
зированными или недостаточно эф-
фективными. Поверьте, это не так. Ес-
ли все будет происходить по закону, 
многие подводные камни вы пройде-
те, не зная об их существовании. Но за 
исполнением закона никогда нельзя 
забывать, что перед вами живые люди, 
порой с непростыми судьбами. Боль-
ше такта, внимательности, рассуди-
тельности. Не надо скупиться на ду-
шевное тепло, и тогда, в сочетании с 
пунктуальностью по выполнению ин-
струкций, та работа, которую мы сухо 
называем услугами, станет настоящей 
помощью людям.

Мы – государственные люди, об 
этом нельзя забывать, а значит, перед 
лицом граждан являемся официаль-
ным лицом страны, Родины.

Работодателям и безработным – из-
бавиться от пережитков прошлого. 
Первым – выплачивать зарплату и, са-
мое главное, понимать, что частный 
работодатель на сегодня стал основ-
ным кормильцем многих и многих 
семей в России. Соответственно это 
накладывает на работодателя обяза-
тельства более высокого плана, чем 
просто получение дохода от собствен-
ного дела.

Безработным и ищущим работу – 
избавиться от стереотипа, что кто-то 
устроит вашу собственную судьбу.

«Какие бы социально ориентиро-
ванные законы ни были в нашей стра-
не и какие бы добрые работодатели ни 
встречались на вашем пути, решать, 
кем быть, каким быть, – только вам. 
Во всем мире ценятся качества, о кото-
рых рассказывают еще русские сказ-
ки, именно они до сих пор актуальны: 
трудолюбие, скромность, мастерови-
тость и предприимчивость. Под лежа-
чий камень вода не течет. Нельзя оста-
навливаться на пути к самосовершен-
ствованию, именно это прямая доро-
га к конкурентоспособности на рынке 
труда», – считает И.Ю. Рагозин.

Беседовал Сергей Копычев.

* Государственный фонд занятости населения РФ – об-
разован в 1991 для финансирования мероприятий, свя-
занных с реализацией государственной политики заня-
тости населения. С 1 января 2001 года деятельность 
фонда прекращена.
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РЫНОК ТРУДА

АТАС, ОТЗОВИСЬ, РАБОЧИЙ КЛАСС
Почему молодежь не привлекает работа слесаря или сварщика?
О. ЧИБИСОВА

Учеба в профессионально-
технических училищах 
вышла из моды не вчера. 
Еще в 1980-е годы рабочим 
платили мало, а выпускники 
вузов были востребованы 
во всех отраслях. Сегодня 
родители и дети вовсе 
готовы на всё ради диплома 
о высшем образовании. 
Правда, ситуация 
за это время изменилась 
с точностью до наоборот.

Требуются сварщики
Сегодня в производствен-

ных компаниях пустуют до 
25-30 процентов рабочих 
мест: нужны сварщики, ин-
струментальщики, токари, 
операторы малярных уста-
новок. Предприятия стано-
вятся в очередь за выпуск-
никами профессиональных 
учебных заведений и готовы 
платить им вдвое больше, чем 
бывшим студентам. Наличие 
квалификации позволяет за-
рабатывать в месяц 45-50 ты-
сяч рублей.

– На 1 января этого года 
73 процента от общего чис-
ла  – это вакансии для ра-
бочих, – приводит данные 
статистики заведующий от-
делом Комитета по труду и 
занятости населения Москов-
ской области Елена Ворони-
на. – Организации Подмо-
сковья в прошлом году имели 
218 тысяч вакансий, причем 
основной спрос приходит-
ся на специальности, требу-
ющие начального профес-
сионального образования – 

54,7 процента, среднего про-
фессионального образова-
ния  – 10,2 процента, выс-
шего профессионального 
образования – 5,4 процен-
та. Также около 30 процен-
тов потенциальных рабочих 
мест были предназначены 
для работников неквалифи-
цированного труда.

Это значит, что наблюда-
ется серьезный разрыв меж-
ду спросом и предложени-
ями по ряду профессий, не 
требующих высшего обра-
зования.

Во власти стереотипов
Слесарем, токарем, сварщи-

ком сегодня быть не 
модно, такие про-
фессии попу-
лярностью не 
пользуются. 

О д н о й 
из ключе-
в ы х  п р и -
чин этого 
я в л я ю т с я 
стереотипы 
с т о л и ч н о й 
и подмосков-
ной молодежи, 
действующие при 
выборе специально-
сти. Юноши и девушки, ско-
рее всего, не согласятся ра-
ботать сантехником или 
дворником, откажутся от ва-
кансии металлурга или стро-
ителя. Их привлекают заня-
тия, которые считаются в 
обществе престижными, на-
пример должность менед-
жера. 

В итоге средний возраст 
рабочих составляет уже 40, 

а то и 50 лет. Кадры стареют. 
Меняется и профессиональ-
ная география: ряды рабо-
чих пополняются за счет ми-
грантов. 

Есть и другая проблема: се-
годня лишь 15 процентов вы-
пускников учреждений сред-
него профессионального об-
разования работают по спе-
циальности. Полученные 
ими знания рынком не вос-
требованы, а предложенные 
места зачастую абсолютно 
неперспективны. Некото-
рые колледжи, несмотря на 
современное название, про-
должают готовить кадры 
по невостребованным спе-

циальностям на уста-
ревшем оборудова-

нии.
П о  м н е н и ю 

Президента РФ 
Дмитрия Мед-
ведева, надо 
п р е к р а т и т ь 
готовить ра-
бочих для де-
градирующих 

производств. 
ПТУ же, которые 

обучают по не-
нужным специаль-

ностям, нужно перепро-
филировать.

Кстати, в скором будущем 
планируется повысить ста-
тус среднего профобразова-
ния до высшего. Планирует-
ся включить в систему вузов 
часть колледжей и таким об-
разом создать технический 
бакалавриат – образование, 
которое можно будет полу-
чить за два-три года, но оно 
будет считаться высшим.

ПТУ в почете
Что касается Московской 

области, то многие учеб-
ные заведения, несмотря на 
вышеуказанные трудности, 
продолжают осуществлять 
подготовку квалифициро-
ванных рабочих. 

Большим спросом пользу-
ется профессиональное учи-
лище №72 (Королев), кото-
рое, единственное в России, 
готовит сварщиков всех про-
филей. Такая специализация 
оправданна. В Подмосковье 
потребность в сварщиках со-
ставляет 50 процентов от не-
обходимого.

ПУ №27 готовит по 16 про-
фессиям рабочих для ОАО 
«Машиностроительный за-
вод «ЗиО-Подольск» и пред-
приятий города. Начиная с 
III курса учащиеся проходят 
там практику и, как прави-
ло, в дальнейшем связывают 
с предприятием свой трудо-
вой путь.

Кстати, многие подмосков-
ные организации предлага-

ют молодым рабочим кон-
тракты. Так, «Металлургиче-
ский завод «Электросталь» 
заключил договор с ПУ № 
33 на подготовку квалифи-
цированных кадров. Завод 
обязуется предоставлять  
оснащенные места соответ-
ственно профессии, ежеме-
сячно оказывать ПУ спон-
сорскую помощь и выпла-
чивать ежемесячную завод-
скую стипендию. Учащиеся, 
заключившие контракт, бу-
дут обязаны после оконча-
ния обучения трудиться на 
предприятии не менее трех 
лет.

Работодатели не знают, 
чем еще заинтересовать мо-
лодые кадры, ведь им уже 
предложены хорошая зар-
плата, работа рядом с домом, 
соцпакет. Видимо, этого ма-
ло, и прежде чем труд слеса-
ря или сварщика перестанет 
быть «грязным» для большей 
части жителей Москвы и Мо-
сковской области, должно 
пройти время.

ИНВАЛИДНОСТЬ НЕ ПОМЕХА УСПЕХУ!
Городской округ Реутов – пожалуй, 
самое близкое к  столице муници-
пальное образование Подмосковья. 
Близость Москвы, конечно, наклады-
вает отпечаток на рынок труда 
Реутова: заработная плата на пред-
приятиях столицы выше, следова-
тельно, многие местные жители пред-
почитают трудоустраиваться там.

Но не все безработные могут бы-
стро найти работу. Особенно тяжело 
это сделать тем, кто относится к кате-
гории граждан, испытывающих труд-
ности в поиске работы. 

Самой незащищенной категорией 
безработных граждан являются инва-
лиды. На 1 ноября 2010 года в ГУ МО 
Реутовский ЦЗН на учете в качестве 
безработных состоял 31 инвалид. По 
Программе временного трудоустрой-
ства безработных граждан, испыты-
вающих трудности в поиске работы, 
удалось найти работу 12 инвалидам 
в МУ «Спортивно-оздоровительный 
клуб инвалидов «Риск - М». 

На 1 ноября 2010 года в городе за-
регистрировано 30 предприятий 
и организаций, имеющих числен-
ность более 100 человек. Центр заня-

тости ведет с ними постоянную ра-
боту по выполнению Закона Москов-
ской области «О квотировании рабо-
чих мест», по которому количество 
сотрудников, относящихся к кате-
гории инвалидов, должно составить 

2% от среднесписочной численности 
работников. На данный момент в бан-
ке вакансий центра имеется 11 соот-
ветствующих вакансий для инвали-
дов, например: администратор баз 
данных, транспортный рабочий, элек-

тросварщик, медсестра, подсобный 
рабочий, уборщик, кладовщик и т. д.

Если безработные граждане не мо-
гут устроиться на постоянную рабо-
ту, соответствующую их профессио-
нальным качествам, образованию, со-
стоянию здоровья, работники центра 
занятости населения предлагают им 
трудоустройство на временные рабо-
чие места. В этом году так было тру-
доустроено 48 человек, в том числе 
3 инвалида. Все они работали курье-
рами в ООО «Альтернативная подпи-
ска» и занимались доставкой перио-
дических изданий.

Так как гражданам, испытывающим 
трудности в поиске работы, сложнее 
трудоустроиться, специалисты цен-
тра занятости уделяют работе с ними 
особое внимание, оказывают услуги 
по социальной адаптации, психоло-
гической поддержке, проводят проф-
ориентацию для этой категории 
граждан. При необходимости специ-
алисты центра направляют безработ-
ных граждан, испытывающих труд-
ности в поиске работы, на обучение 
и повышение квалификации, что спо-
собствует повышению их конкурен-
тоспособности на рынке труда.

73 
ПРОЦЕНТА 

ОТ ОБЩЕГО ЧИСЛА  – 
ЭТО ВАКАНСИИ 

ДЛЯ 
РАБОЧИХ.

В Подмосковье потребность в сварщиках составляет 
50 процентов от необходимого.

В МУ «Спортивно-оздоровительный клуб инвалидов «Риск - М» удалось 
найти работу 12 инвалидам.
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До выборов депутатов 
Государственной Думы 
шестого созыва остается 
чуть меньше трех месяцев, и 
сейчас уже можно оценить, 
что участники предвыборной 
гонки предлагают избирателю 
в качестве программы. 

Характерной чертой многих 
российских политических пар-
тий является активное противо-
поставление себя «партии вла-
сти». Нынешний предвыборный 
цикл не стал исключением, и боль-
шинство участников предвыбор-
ной гонки стараются набрать очки 
за счет критики «Единой России». 
Подобная позиция представля-
ется выгодной, поскольку позво-
ляет не углубляться в разработку 
собственной политической про-
граммы, а выигрывать за счет де-
кларируемой «несостоятельности» 
конкурента по методу «сам дурак». 

Однако стоит с пониманием отне-
стись к такой тактике оппозицион-
ных партий, поскольку критика ЕР 
становится для многих из них спаса-
тельным кругом в условиях внутри-
партийного кризиса. Многие участ-
ники политической гонки  накануне 
выборов столкнулись с проблемами, 
ставящими их партии в крайне за-
труднительное положение. 

Так, за пять месяцев  до выборов 
«Справедливая Россия» лишилась 
одного из своих лидеров и по совме-
стительству одного из главных спон-
соров партии Александра Бабакова, 
который решил присоединить-
ся к «Общероссийскому народно-
му фронту».  То, что справедливорос-
сов охватила паника,  стало очевидно, 
поскольку от них поступило предло-
жение к КПРФ создать коалицию ле-
вых сил  и вместе «дружить против 
Единой России». Подобный блок, воз-
можно, и стал бы успешным реше-
нием, позволив объединить электо-
рат  эсэров  и  коммунистов, однако 
его создание следовало начинать го-
раздо раньше, но не накануне выбо-
ров. Сейчас лидеры двух партий про-
сто не успели бы согласовать единый 
список кандидатов в Думу. Лидеры 
КПРФ, понимая, что  эсеры  хватают-
ся за каждую соломинку, отреагиро-
вали на предложение со сдержанным 
скепсисом. Тем более  что говорить о 
равном партнерстве не приходится, а 
КПРФ ни к чему делиться своим элек-
торатом с эсерами.

Тем временем и в стане коммуни-
стов тоже не все гладко. В своей пред-
выборной стратегии КПРФ копирует 
проект «Общероссийского народно-
го фронта», перенеся его на рельсы 
левой идеологии, что можно тракто-
вать, как дефицит собственных идей. 

Идея объединения предприятий, про-
фсоюзов и организаций левого толка 
под знаменем социальной справедли-
вости имеет право на жизнь, однако 
стремление коммунистических ли-
деров к централизации власти дела-
ет новое объединение нежизнеспо-
собным. Коренным отличием ОНФ 
от «Народного ополчения» КПРФ, яв-
ляется то, что все организации-члены 
«Народного фронта» имеют рав-
ноправное партнерство с «Единой 
Россией». И представители обще-
ственных организаций, и единорос-
сы вместе участвовали в праймериз, 
вместе составляли «Народную про-
грамму». «Коммунистическая партия 
исходит из марксистско-ленинской 
доктрины о том, что только она явля-
ется носителем единственно верного 
учения. Общественные организации, 
входящие в «Народное ополчение», 
выступают в роли приводных ремней. 
Их задача – лишь одобрить, поддер-
жать и пропагандировать программу, 
выработанную Коммунистической 
партией», - заявил по этому поводу 
Первый замсекретаря Президиума 
Генсовета партии «Единая Россия», 
глава думского комитета по труду и 
социальной политике Андрей Исаев. 

В нынешний предвыборный пери-
од ЛДПР не изобрела ничего ново-
го и продолжает идти проторенным 
популистским курсом, который про-

кладывает Владимир Жириновский. 
Лидер «партии одного человека» без 
устали делает программные заявле-
ния, такие, например, как идея от-
мены налогообложения на Дальнем 
Востоке с целью привлечения туда 
людей. Единственным ярким эпизо-
дом в кампании ЛДПР стала попытка 
реанимации молодежной партийной 
организации под новым названи-
ем  «Время молодых». Однако вся дея-
тельность новой «молодежки» свелась 
к работе веб-сайта движения, осно-
вой редакционной политики которо-
го опять же стала оголтелая критика 
«Единой России», разбавленная цита-
тами Владимира Вольфовича.

Проблемы появились и у  перерож-
денного  «Правого Дела». Не так давно 
политсовет камчатского отделения 
партии в полном составе сложил с себя 
полномочия и вышел из организации. 
За ними ушли и руководители двух 
отделений партии - Петропавловск-
Камчатского и Мильковского.  По сло-
вам бывших членов дальневосточ-
ного отделения партии, причиной 
таких действий стал конфликт с фе-
деральным центром. Бывший заме-
ститель председателя местного отде-
ления ПД Александр Иванов заявил, 
«что не хотел повторения ситуации 
с петербургским отделением, ког-
да Прохоров уволил 1400 человек», и 
решил уйти заранее. Стоит отметить, 

что Александр Иванов заявил о жела-
нии далее вести свою работу в рамках 
«Общероссийского народного фрон-
та», куда планирует вступить  как со-
председатель ассоциации предприя-
тий и предпринимателей Камчатки. 
Похоже, что «Правое Дело», возглавля-
емое Михаилом Прохоровым, еще не 
скоро сможет окончательно встать на 
ноги. Во всяком случае, этого не слу-
чится, пока не будет  создана полно-
ценная сеть региональных отделе-
ний. А до тех пор промахи в вопросах 
партстроительства компенсируют-
ся за счет многомиллионных реклам-
ных кампаний, также опирающихся 
на критику «Единой России».

Положение «Единой России» в ны-
нешний предвыборный период нель-
зя назвать простым. Ставшей объек-
том критики многих оппозиционных 
структур, «партии власти» приходит-
ся держать удар за счет прочного ре-
гионального партстроительства и 
тесного взаимодействия с обществом 
за счет выстраивания сложной струк-
туры «Народного фронта». Однако эти 
факторы станут залогом победы ско-
рее, чем тактика огульной критики 
конкурентов, тем более  что сами кон-
куренты все активнее присоединяют-
ся к «Единой России». 

Окончание в следующем 
номере.

В.  ДУБИНИН

В ЦРУ США начато внутреннее 
расследование по факту 
взаимодействия сотрудников 
агентства и полиции 
Нью-Йорка. Планируется 
выяснить, нарушило ли ЦРУ 
закон, помогая городским 
стражам порядка разработать 
программы по мониторингу 
жизни мусульманской 
общины города. Новости 
об этом сотрудничестве 
уже вызвали в Нью-Йорке 
большой скандал.

О 
сомнительном дуэте узна-
ли журналисты агентства 
Associated Press, проведя 

восьмимесячное расследование. 
Выяснилось, что полиция Нью-
Йорка с 2002 года следила за му-
сульманами, живущими в городе. 
К подобной мере стражи поряд-
ка прибегли после событий 11 
сентября 2001 года. Полицейские, 
словно разведчики, проникали 

в мечети, становились членами 
студенческих организаций, под-
саживались к людям в кафе и ре-
сторанах, пытаясь подслушать 
разговоры. Возвращаясь в участок, 
они составляли рапорты о том, что 
услышали за день. В каждом баре в 
мусульманских кварталах находи-
лось по полицейскому. Они пыта-
лись найти террористов даже в 
книжных магазинах, бродя между 
полками и шпионя за покупателя-
ми, выглядящими как мусульмане.

Оказалось, что подобным мето-
дам работы полицейских обуча-
ли офицеры ЦРУ. Чтобы перенять 
шпионские навыки, полицейские 
даже отправили своих детективов 
на стажировку в ЦРУ.

Официально ЦРУ запрещено ве-
сти слежку за гражданами Штатов, 
и получается, что разведчики дела-
ют то, что они бы хотели, руками 
сотрудников другого ведомства.

С претензиями согласился 
Джеймс Клаппер, директор наци-

ональной разведки США. «Это мое 
личное мнение, но это не очень 
хорошая тактика – участие ЦРУ в 
делах города на уровне полиции, – 
сказал Клаппер. 

Американские правозащитники 
призвали министерство юстиции 
США провести параллельное рас-
следование в полиции Нью-Йорка. 

Несмотря на разгорающий-
ся скандал, в полиции Нью-Йорка 
отрицают взаимодействие с раз-
ведчиками и не собираются при-
носить обществу извинения за 
агрессивные методы работы.  
Заместитель комиссара полиции 
Пол Браун в качестве аргумента 
пояснил, что слежка за мусульма-
нами уже помогла предотвратить 
13 преступлений в городе.

Анастасия БЕРСЕНЕВА,
Газета.Ру

(публикуется с 
сокращениями)
Фото ИТАР-ТАСС

К катастрофе Як-42 под Ярославлем 
привели, возможно, неверные 
действия экипажа и неправильное 
распределение веса в салоне 
самолета. 

По данным источника «Газеты.Ru», 
близкого к расследованию катастрофы 
Як-42, Межгосударственный авиацион-
ный комитет (МАК) пришел к выводу, 
что причиной трагедии стали неверные 
действия экипажа самолета и непра-
вильное распределение веса на борту, 
не учитывающее особенности центров-
ки самолета. Кроме того, по словам ис-
точника, на дополнительное изучение 
направлены данные о работе тормозной 
системы Як-42.

МАК уже обнародовал первые резуль-
таты расшифровки «черных ящиков». 
Как было указано в распространенном 
авиационным комитетом сообщении, 
«команд, свидетельствующих об отказах 
авиатехники, на записи параметриче-
ского регистратора не зафиксировано». 
Стабилизатор и закрылки были уста-
новлены во взлетное положение, а руль 
высоты отклонялся в штатном режиме. 
Двигатели Як-42 работали до момента 
столкновения с землей. «Сохранившиеся 
элементы систем направляются на ис-
следование», отметили в МАК.

Таким образом, авиационный ко-
митет фактически отклонил все «тех-
нические» версии крушения само-
лета, оставив в списке возможных 
причин трагедии лишь «человеческий 
фактор».

В то же время, экипаж разбившего-
ся самолета в Росавиации называют до-
статочно опытным. Командир разбив-
шегося самолета Андрей Соломенцев, 
по ошибке которого, как утверждают 
источники, могла произойти катастро-
фа, имел налет 6900 часов, из которых 
1600 — на Як-42. Второй пилот Игорь 
Жевелов летал на Як-42 400 часов, но об-
щий налет у него выше, чем у командира, 
— 13 тысяч часов.

По словам летчика-испытателя 
Александра Акименкова, летавшего на 
Як-42, обстоятельства катастрофы ука-
зывают на то, что перегруз мог быть в 
носовой части самолета.

Самолет долго разгонялся по взлетно-
посадочной полосе, проехал еще 400 
метров после нее и только тогда смог 
взлететь. Как отмечали ранее экспер-
ты, это говорит о том, что машина по 
какой-то причине не могла поднять нос. 
Акименков отмечает, что угол наклона 
стабилизатора в положении «кабриро-
вание» был больше обычного. «Поднять 
нос» и набрать достаточную для взле-
та высоту самолет не мог либо из-за не-
достаточной тяги, либо из-за проблем 
со стабилизатором. Если стабилизатор 
был настроен на «кабрирование», как 
сообщил МАК, то остается «только вто-
рое». «Возможно, что в двигатели попа-
ла стая мелких птиц (сейчас перелета-
ют дрозды, скворцы), в двигателе возник 
помпаж, тяга ослабла», — озвучивает 
Акименков одну из версий трагедии.

Акименков считает, что проблемы в 
тормозной системе вряд ли могли при-
вести к катастрофе. «Если бы не сняли 
со стояночного тормоза, то у самолета 
отвалились бы колеса, он бы не взлетел. 
Если тормоза не работали, то на взлет 
это никак бы не повлияло, имело значе-
ние только при посадке», — говорит он.

В то же время, по словам президен-
та фонда «Партнер гражданской ави-
ации» Олега Смирнова, комиссия по 
расследованию катастрофы должна об-
ратить пристальное внимание именно 
на тормоза.

«Могло так получиться, что в тормо-
зах (на Як-42 они гидравлические) было 
остаточное давление. Система недоста-
точно четко сработала, давление оста-
лось, поэтому самолет плохо разгонялся: 
колеса были в приторможенном состоя-
нии», – говорит он. 

Игнат БЕЛОВСКИЙ,
Газета.Ру

(публикуется с сокращениями)

ГУБЕРНИЯ

Региональная политика в ожидании брачного контракта

МИР

ПОЛИЦЕЙСКИЕ ХОДИЛИ В РАЗВЕДКУ
В США вспыхнул скандал из-за сотрудничества ЦРУ и полиции 

Нью-Йорка по слежке за мусульманами

СТРАНА

Самолёт «не поднял нос»
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Предвыборная кампания началась. 
Причём, в Московской области она 
началась ещё в июле, когда депутат 
Государственной Думы, член фракции 
«Справедливая Россия» Геннадий Гудков 
с думской трибуны попросил главу 
государства осуществить комплексную 
проверку Московской области. 
Дескать, она погрязла в коррупции 
по самые уши. В какой район, мол, 
пальцем не ткни – везде возбуждены 
антикоррупционные дела. Везде взятки 
и откаты. А руководство области почему-
то до сих пор на своём месте. 

О
ставим в стороне глобальный вопрос о 
том, что к существующему положению 
дел Геннадий Владимирович причастен 

самым непосредственным образом. Да-да, не 
удивляйтесь. Он сидит в Государственной Думе 
аж с 2001 года и в работе над законом о мест-
ном самоуправлении не мог не участвовать. А 
ведь именно закон о местном самоуправлении 
сделал из 78 районов Московской области 368 
территориальных единиц. И в каждую из них 
обязал посадить главу. Ни одного из них гу-
бернатор Московской области не назначал – 
всех выбирали люди. И выбирали, заметьте, 
не из выпускников факультета государствен-
ного управления Академии госслужбы, а из 
того, что под рукой было. Наивно предпола-
гать, что во все районы, городские округа и 
сельские поселения пришли главы опытные, 
кристально честные и морально устойчивые 
перед взятками. Да половина из тех глав, кото-
рых сняли за превышение должностных пол-
номочий, эти самые полномочия превысили 
и не заметили, потому что соображали в них 
ровно столько, сколько в биноме Ньютона. 

Не будем пускаться в рассуждения и о том, 
что антикоррупционные дела, которые так 
возмутили депутата Госдумы, – ещё не по-
казатель того, что в Московской области чи-
новники воруют чаще и больше, чем в других 
регионах. Это, скорее, показатель того, что в 
Московской области хорошо работают пра-
воохранительные органы. И СМИ, которые об 
этой работе рассказывают. Или, может быть, 
кто-то хочет сказать, что, кроме Московской 
области, больше нигде не воруют? Так покажи-
те мне это «нигде», я туда жить уеду!

Давайте лучше поговорим об извечной 
проблеме – а судьи кто? 

Вот Геннадий Гудков. Бизнесмен. Его семья 
руководит семью и входит в состав учредите-
лей 47 предприятий разной сферы деятель-
ности, часть из которых зарегистрированы в 
Подмосковье. Такая масштабная коммерческая 
деятельность отнюдь не мешает Геннадию 
Владимировичу возглавлять общероссий-
скую общественную организацию «Народный 
фронт против коррупции». Она, в общем, и не 
должна мешать, ведь откуда же ещё и бороться 
с коррупцией, как не из среды предпринима-
телей, которых чиновники обижают. Логично 
было бы предположить, что главный антикор-
рупционер страны сам со всех сторон дол-
жен быть чист, аки слеза ребёнка. Однако же 
по данным Федеральной налоговой службы на 
начало июля текущего года налоговая задол-
женность Гудкова Г.В. составляла 7327,23 ру-
бля по налогу на имущество физических лиц, 
1726,54 по земельному налогу и 56556 рублей 
– по транспортному. Видимо, дойти до сбер-
кассы и рассчитаться с государством депута-
ту на тот момент было недосуг, он занимал-
ся более важным делом – искал коррупцию в 
Московской области.

Под стать идеологу и соратники. К при-
меру, в Подольске, городе, который был на-
зван Гудковым в его июльской обличительной 
речи в числе тех, где возбуждены антикорруп-
ционные дела, проживает некий С.В. Королёв 
– руководитель Московской областной обще-
ственной организации «Антикоррупционный 
комитет», член партии «Справедливая Россия». 
Местным жителям он известен скандальным 
делом с продажей земли в деревне Поляны 
Краснопахорского сельского поселения. 
Неместным объясняю суть: Королёв уму-
дрился продать два земельных участка, один 
из которых находился у него в собствен-
ности, а вот второй… Второй, судя по пись-
мам из администраций Подольского райо-
на и Краснопахорского сельского поселения, 
и письма эти, кстати, на момент заключения 

договора купли-продажи Королёву уже были 
направлены, к продаже вообще не предназна-
чался, поскольку на нём планировалось раз-
местить объекты транспортного обеспече-
ния электрогазоснабжения и канализации. 
Если верить материалам уголовного дела, на 
следствии Королёв утверждал, что не пом-
нит, получал ли он эти письма, поскольку ему 
«из администрации отвечают по разным во-
просам очень много»… Дело это сначала за-
крыли – вот странно, да? – за отсутствием 
состава преступления. В августе этого года, 
правда, Подольский городской суд признал 
незаконным и необоснованным постановле-
ние о прекращении уголовного дела в отноше-
нии Королёва С.В. по признакам состава пре-
ступления, предусмотренного ч.3 ст.159 УК 
РФ (мошенничество), и обязал следователей 
устранить допущенные нарушения.

А ещё у С.В. Королёва есть помощ-
ник по региональному отделению партии 
«Справедливая Россия» и общественной ор-
ганизации «Антикоррупционный комитет». 
Помощника зовут И.А. Бибик, который тоже 
был фигурантом уголовного дела. Работая в 
подольской тогда ещё милиции, Бибик уму-
дрился ввязаться в аферу с квартирой, хозяйка 
которой скончалась. Бибика осудили за пре-
вышение должностных полномочий, дали 
срок – небольшой, правда, и уволили из ми-
лиции. И ничего – сейчас это не мешает ему 
в том же Подольске помогать человеку сомни-
тельной репутации бороться с коррупцией. 

А в мартовской предвыборной кампании-
2011 на выборах главы городского окру-
га Бронницы принимал участие некий А.А. 
Чухланцев, который ранее был осуждён на 
три года за вымогательство. И выбирался он в 
качестве кандидата от «Справедливой России». 
Так и подмывает спросить г-на Гудкова: а что 
происходит, Геннадий Владимирович? Или 
вас интересует коррупция исключительно за 
пределами «Справедливой России»? Странная 
какая-то политическая близорукость – тут 
вижу, там не вижу…

Причём, громко обличать подмосковную 
власть в коррупции Геннадий Гудков почему-
то предпочитает перед выборами. 

А между выборами не гнушается обра-
щаться к этой власти с различными «кон-
структивными» предложениями. В разное вре-
мя на имя губернатора Московской области 
Бориса Громова от депутата Государственной 
Думы Геннадия Гудкова приходили письма с 
просьбами о: награждении знаком губернато-
ра Московской области «За полезное» помощ-
ников депутата Гудкова; выделении 15-20 зе-
мельных участков под дачное строительство 
депутатам Государственной Думы; выделении 
25-30 земельных участков под дачное строи-
тельство ответственным работникам госу-
дарственных предприятий и федеральных 
органов власти; реализации на территории 
Московской области коммерческих проектов 
по проблеме переработки отходов 1-3 класса 
опасности; вмешательстве в конфликт меж-
ду главой администрации и депутатами одно-
го из подмосковных городских поселений, а 
также предложение обсудить эту проблему на 
личной встрече… Простите, а что такого по-
лезного сделали для Московской области по-
мощники депутата Гудкова, которых и в лицо-
то никто не знает? И 50 дач в Подмосковье для 
депутатов Госдумы и «ответственных работ-
ников» федеральных органов власти, равно, 
как и реализация чьих-то там коммерческих 
проектов – это, конечно, именно те пробле-
мы, для решения которых Гудкова в Госдуму 
и выбирали. И, разумеется, исключительно по 
доброте душевной депутат Госдумы готов со-
рваться и приехать лично для решения кон-
фликта на муниципальном уровне. 

Я понимаю – выборы, сейчас чего толь-
ко от кандидатов не услышишь… Но, воз-
вращаясь к коррупции, – может, хватит уже 
пустых гудков-то? Может, прежде чем с три-
буны просить президента страны от имени 
«Справедливой России» проинспектировать 
Московскую область и принять «справедливое 
решение по кадровой политике», стоит сперва 
в своей партии с кадровой политикой порядок 
навести? Хотя бы отделить судимых эсэров от 
несудимых. Хотя бы в одном Подмосковье.

В.НИКОЛАЕВ

СИТУАЦИЯ

А ЕСЛИ БЕЗ ГУДКОВ?
На основании обращения Главы городского поселения Истра                     
в соответствии со ст.24 ст.28 Градостроительного кодекса РФ от 
29.12.2004г.           № 190-ФЗ, Федеральным законом от 06.10.2003г. 
№ 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», ст.13 ст.15 Закона Московской об-
ласти от 07.03.2007г. № 36/2007-ОЗ «О Генеральном плане развития 
Московской области», Уставом Истринского муниципального райо-
на Московской области и Решением Совета депутатов Истринского 
муниципального района Московской области от 27 марта 2007г. № 
1/18 «Об утверждении Положения о порядке организации и прове-
дения публичных слушаний при осуществлении градостроитель-
ной деятельности на территории Истринского муниципального 
района». Постановляю:
1. Рассмотреть проект генерального плана городского поселения 
Истра Истринского муниципального района Московской области 
на публичных слушаниях.
2. Назначить проведение публичных слушаний:
2.1  03 октября 2011г. в 18 часов в здании районного Дома культуры, 
по адресу: Московская область, Истринский муниципальный рай-
он, городское поселение Истра, город Истра, улица Первомайская, 
дом 3 по улицам: Ленина дома 1, 1а, 3, 5, 5а, 7, 9, 9а, 11, 13, 17, 19, 
21, 23, 25, 63; Воскресенская площадь дома 1, 3;  Морозова дома 
1, 5, 6, 7, 11, 13, 19, 23, 28, 30, 30а, 32; Пролетарская дома 7, 23, 25, 
33, 39, 106, 107, 108; Волоколамский переулок дома 4, 6; Площадь 
Революции дома 5а, 7, 9; Первомайская дома 2, 4; Советская дома 
5, 9, 9а, 13 корп. 1, 13 корп. 2;  Юбилейная дом 4.
2.2  05 октября 2011г. в 18 часов в здании районного Дома культуры,      
по адресу: Московская область, Истринский муниципальный рай-
он, городское поселение Истра, город Истра, улица Первомайская, 
дом 3 по улицам: 9-ой Гвардейской дивизии дома 33, 35, 41, 43, 45, 
47, 49, 51, 53, 55, 57, 62а, 62б, 62в; Ленина дома 83, 84, 89; Урицкого 
дома 3, 5, 6, 7, 8, 9, 11ч/с; Щеголева дома 1, 2, 3, 3Б, 4, 6, 8, 9, 10, 14; 
Рябкина дома 1а, 4, 6, 7, 9, 10, 12;  Шнырева дома 2, 3, 4, 5, 9, 11, 12, 
14, 16; Народного ополчения дома 2, 4, 6, 11; 25 лет Октября дома 1, 
1а, 2, 3, 7, 9, 10; Кирова дом 7; Чеховский переулок дом 2.
2.3  07 октября 2011г. в 17 часов в здании районного Дома культуры, 
по адресу: Московская область, Истринский муниципальный рай-
он, городское поселение Истра, город Истра, улица Первомайская, 
дом 3 по улицам: Кооперативная дома 1-15: Училищный переулок 
дома 1-10;  Пушечная гора дома  1-10; Володарского дома 3-32; 
Маяковского дома 1-15; Первомайская дома 6-16;  Ленина дома 
86, 88, 91-140; Урицкого дома 12, 14, 15-118; Щеголева дома 13-86;  
Рябкина дома 13-107; Шнырева дома 13, 15, 17, 18-66; Народного 
ополчения дома 12, 14, 15-83; 25 лет Октября дома 11-92; Кирова 
дома 9-101 (нечетные); Советская дома 4, 10-36а, 39а; 1-я Дачная 
дома 1-11; 2-я Дачная дома 1-9; Лесная дома 1-39; Лесхоз дома 1, 
3, 6, 7; Боголюбова дома 2, 3, 7, 9, 17, 18, 20, 22; Пионерская дома   
4-11, 23; Больничный переулок дома 3-18; Школьный проезд дом 4; 
Почтовый переулок дома 3, 6, 11; Чеховский переулок дома 5, 8; 15 
лет Комсомола дома 1, 3, 7; Стрелецкая дома 2-18; Заречная дома 
1-16; Шоссейная дома 1-26; Яблоневая дома 1-23; Сиреневая дома 
1, 3, 4, 9; Центральная дома 1-68;  Железнодорожная дома 1-32; 
Садовая дома 2-19; Солнечная дома 7, 9; 2-я Первомайская дома 
1-44; Почтовая дома 2-36; Панфилова дома 6-59.
2.4  10 октября 2011г. в 18 часов в здании районного Дома культуры, 
по адресу: Московская область, Истринский муниципальный рай-
он, городское поселение Истра, город Истра, улица Первомайская, 
дом 3 по улицам: Кирова дома 8-102 (четные); Рабочая дома 2-103; 
Гражданская дома 2-12; 40 лет Октября      дома 1-14; Заводской 
переулок дома 1-14; Совхозная дома 1-6; ЭХ «Большевик» дома 
1, 5, 12, 14; Восточная дома 1-17; Рабочий проезд дома 1-10; 
Боголюбова дома 28, 29, 33, 98а; Советская дом 46а; Московская 
дома 1-55 (нечетные); Весенняя дома 1, 1а, 3; Московская дома 
6-48 (четные); Песочная дома 2-18; Академика Иосифьяна дома 
1, 2, 3, 10-12, 15-17, 19; Луговая дома 2-25; проезд Энергетиков   
1-10; Речная дома 2-40; проезд Охотничий дома 4, 10, 12; дерев-
ня Трусово дома    1-46; микрорайон Песочный дома 2-133; дерев-
ня Вельяминово дома 3-81; деревня Вельяминово, Березовый пере-
улок дома 2, 4; деревня Вельяминово, Дачный переулок дома 2, 3, 
5; деревня Вельяминово, улица Кленовая дома 2, 13, 14, 26; деревня 

Вельяминово, Овражный переулок дома 1, 2; деревня Вельяминово, 
улица Пионерская дома 4, 6, 7; деревня Вельяминово, улица Полевая 
дом 6; деревня Вельяминово, улица Прудова дома 12, 18, 19; дерев-
ня Вельяминово, Светлый тупик дома 1, 3, 4; деревня Вельяминово, 
улица Строительная дома 8а, 17, 20; Военный городок дома 1, 2, 3, 
4, 5, 22а, 22б, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 54, 55, 56, 67, 68, 
69, 77, 80, 81, 82, 83, 84, 88, 96, 97.
2.5  12 октября 2011г. в 18 часов в здании районного Дома культуры,       
по адресу: Московская область, Истринский муниципальный рай-
он, городское поселение Истра, город Истра, улица Первомайская, 
дом 3 по улицам: 9-ой Гвардейской дивизии дома 46, 48, 50, 50а, 52, 
54, 56, 58, 60; Босова дома 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 8а, 9, 9а, 10, 10а, 12, 13, 
14, 15; Юбилейная дома 14, 15, 16, 17. 
2.6  14 октября 2011г. в 17 часов в здании районного Дома культуры,      
по адресу: Московская область, Истринский муниципальный рай-
он, городское поселение Истра, город Истра, улица Первомайская, 
дом 3 по улицам:           Ленина дома 2, 4, 4а, 4б, 6, 8, 8а; Юбилейной 
дом 3, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13,           19, 20, 21.
2.7  17 октября 2011г. в 18 часов в здании районного Дома культуры,      
по адресу: Московская область, Истринский муниципальный рай-
он, городское поселение Истра, город Истра, улица Первомайская, 
дом 3 по улицам:            Ленина дом 72; Площадь Революции дом 3; 
9-ой Гвардейской дивизии дома 36, 38, 40, 42; Босова дома 18, 19, 
20, 21, 23/44, 24, 25; Главного конструктора Адасько дома 2, 2а, 4, 
4а, 7 корп.1, 7 корп. 2, 7 корп. 3, 9, 11. 
3. Комиссии по проведению публичных слушаний по вопросам гра-
достроительной деятельности на территории Истринского муни-
ципального района (Горбатков А.А.) обеспечить информирование 
граждан о порядке ознакомления с проектом генерального плана 
городского поселения Истра Истринского муниципального района 
Московской области путем размещения в газете «Истринские ве-
сти» информационных сообщений о времени, месте и дате прове-
дения соответствующих мероприятий.
4.    Отделу по информатизации (Амелин А.Л.) обеспечить разме-
щение на официальном сайте Заключения о результатах публич-
ных слушаний.
5.    Администрации городского поселения (Савельеву Ю.В) со-
вместно с Комиссией по проведению публичных слушаний по 
вопросам     градостроительной деятельности на территории 
Истринского муниципального района (Горбатков А.А.) в целях до-
ведения до населения информации о содержании проекта гене-
рального плана городского поселения Истра Истинского муници-
пального района Московской области:
- организовать выставки, экспозиции, встречи с 
проектировщиками;
- вести прием предложений и замечаний, касающихся проекта ге-
нерального плана.
6.    Комиссии по проведению публичных слушаний по вопросам 
градостроительной деятельности на территории Истринского му-
ниципального района (Горбатков А.А.) обеспечить в установленном 
порядке проведение публичных слушаний по проекту генерально-
го плана городского поселения Истра Истринского муниципально-
го района Московской области.
7.    Управлению архитектуры и градостроительства Администрации 
Истринского муниципального района (Паршуков А.Е.) с учетом за-
ключения о результатах публичных слушаний подготовить проект 
Постановления:
- о согласии с проектом генерального плана и направлении его на 
Совет Депутатов Истринского муниципального района;
- об отклонении проекта генерального плана и о направлении его 
на доработку.
8.    Управлению архитектуры и градостроительства Администрации 
Истринского муниципального района (Паршуков А.Е.) обеспечить 
опубликование настоящего Постановления в газете «Истринские 
вести».
9.    Контроль за выполнением настоящего Постановления возло-
жить на Заместителя Главы Администрации Истринского муници-
пального района          А.А. Горбаткова.

 А.Н.ЩЕРБА,
глава Истринского  муниципального района

Г Л А В А
ИСТРИНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ от 05.09.2011 г. № 3021/9
О проведении  публичных слушаний по рассмотрению  проекта генерального плана городского поселения Истра 

Истринского муниципального района  Московской области



29Истринские Вести

16 сентября 2011 года

№ 37ОБЩЕСТВО
РЕКЛАМА

КАК ЗАЩИТИТЬ ИМУЩЕСТВО?

Елена Муковнина, директор 
филиала Ренессанс 
страхование в г.Истра

Закончился летний сезон, как 
вы можете охарактеризовать 
прошедшее лето с точки зре-
ния событий на рынке страхо-
вания имущества? Насколько 
этот продукт сейчас интересен 
страхователям? 

Лето – это период долгождан-
ных отпусков, который, к  сожале-
нию, зачастую омрачен возраста-
ющим количеством краж, пожаров 
и заливов в квартирах. В это время 
активно страхуют оставляемые на 
время отъезда квартиры: конструк-
тивные элементы строения, отдел-
ку, домашнее имущество, инвентарь, 
гражданскую ответственность пе-
ред соседями по полному пакету ри-
сков, таких как пожар, повреждение 
водой, стихийные бедствия и кра-

жи. Самое большое количество за-
явлений в летний период касалось 
протечек. При заливе квартиры в 
отсутствии жильцов последствия 
могут быть гораздо более серьезны-
ми, чем в случаях, когда авария сво-
евременно устраняется сотрудни-
ком эксплуатационной службы. Те, 
кто сталкивался с подобными си-
туациями, знают, что последствия 
могут быть крайне плачевными для 
личного бюджета. Но, несмотря на 
всё это, по нашим оценкам, до сих 
пор  уровень проникновения стра-
хования в сферу недвижимости со-
ставляет всего 10-15%, и то в круп-
ных городах.  

Можно ли говорить об имуще-
ственном страховании как о са-
мостоятельном продукте, или 
он востребован в рамках ипо-
течного страхования?

Ипотечное страхование – это 
отдельный сегмент со своими це-
лями и особенностями.  Одним из 
обязательных условий получения 
ипотеки является страховой по-
лис, который включает в себя за-
щиту имущества, титула, а так-
же жизни и здоровья заемщиков. 
Не стоит забывать, что ипотеч-
ное страхование не просто допол-
нительная услуга к кредиту, а эф-
фективный способ защиты рисков 
как для банка, так и его клиентов. 
Например, если имущество по-
страдает в результате пожара или 
его отберут по суду, наличие по-
лиса позволит банку вернуть свои 
средства, а заемщику не выплачи-
вать кредит за имущество, кото-

рого он фактически лишился.  На 
рынке даже появились ипотечные 
продукты, величина ставки кото-
рых зависит от наличия страхово-
го полиса.  И зачастую для клиен-
та дешевле  приобрести страховку, 
чем платить повышенную ставку.  

Каковы основные тенденции 
в этой сфере?

Основная тенденция – это все-
таки оживление рынка кредитова-
ния, которое влечет за собой рост 
страхования всех видов залогов. 

Страхование частной недвижи-
мости в нашей стране, по причи-
не более низкого уровня развития 
страховой культуры, менее востре-
бовано: в основном, страхуются 
или дорогие коттеджи, или дачные 
домики, владельцы которых мно-
гие годы по привычке выбирают 
одну и ту же страховую компанию, 
не вдаваясь в детали. Однако ситу-
ация постепенно меняется: прези-
дент ясно декларировал намере-
ние развивать сегмент страхования 
недвижимости.  Обсуждаются ва-
рианты налоговых льгот и воз-
можности софинансирования 
страховых взносов государством. 
Также дискутируется возможность 
введения обязательного страхова-
ния ответственности собственни-
ков недвижимости. Обязательные 
виды страхования традиционно во 
всем мире выступают драйверами 
для развития и повышения уров-
ня проникновения добровольно-
го страхования. Поэтому у част-
ного страхования недвижимости 
– большие перспективы.

Какие риски входят в стан-
дартную страховку? Какой па-
кет рисков является оптималь-
ным для страхователя? От каких 
пунктов можно отказаться?

Существует два варианта страхо-
вания квартир — «коробочный» и 
индивидуальная программа страхо-
вания. “Коробочные” полисы пред-
ставляют собой сформированный 
пакет рисков, и их отличие заклю-
чается в простоте оформления, от-
сутствии требования описи иму-
щества и небольшой стоимости. Их 
можно оформить всего пять ми-
нут. Ренессанс страхование пред-
лагает своим клиентам программу 
«Формула комфорта», которая пол-
ностью отвечает требованиям бы-
строты и простоты  оформления.

В случае индивидуального под-
бора условий страхования подход 
к страхованию квартиры будет бо-
лее качественным — потребуется 
осмотр и оценка квартиры, опись 
имущества. В этом случае на оформ-
ление всех документов может потре-
боваться до трех дней.

Оба варианта включают страхо-
вание конструктивных элементов 
строения, отделки, домашнего иму-
щества, инвентаря и построек на 
участке по полному пакету рисков, 
таких как пожар, повреждение во-
дой, стихийные бедствия и кражи. 

Как изменилась стоимость 
страховки за последний год и 
что на нее влияет? 

Существенных изменений в тари-
фикации по имуществу не произо-
шло.  Стоимость зависит от выбран-

ной страховой суммы, набора рисков, 
срока страхования, наличия или от-
сутствия франшизы (части убытка, 
не возмещаемой страховщиком), а 
также материалов перекрытий и не-
сущих стен. На стоимость полиса 
страхования загородного имущества 
также повлияет присутствие сигна-
лизации или местонахождение кот-
теджа в охраняемом поселке. 

Как правильно выбрать по-
лис, чтобы не переплатить лиш-
него, но и не остаться без выпла-
ты при наступлении страхового 
случая?

Важно помнить, что большин-
ство страховых случаев не наносят 
100% ущерба имуществу. Например, 
страхуя отделку, клиент больше все-
го опасается залива. Однако веро-
ятность того, что последний уни-
чтожит всю отделку, маловероятна. 
Поэтому, покупая полис с меньшей 
страховой суммой, но заключенный 
на условиях “первого риска”, кли-
ент может существенно сэкономить. 
Еще один способ — приобрести по-
лис с франшизой. Чем больше фран-
шиза, тем меньше стоимость полиса. 
Но это возможно только при инди-
видуальном  страховании, “коро-
бочный” полис обычно такого вы-
бора не предоставляет. 

Минимальная стоимость «коро-
бочного» полиса в Ренессанс страхо-
вание по гражданской ответствен-
ности при эксплуатации квартиры 
составляет 500 рублей, страхование 
отделки и оборудования – 750 ру-
блей, а страхование домашнего иму-
щества – 960 рублей. 

Полдня не смолкал в 
учреждении детский смех. 
Ребята вместе с невестой пи-
рата Джека Воробья и одной 
из фей «Винкс» участвова-
ли в различных конкурсах и 
играх, каждому из них было 
присвоено имя сказочного 
героя. Под конец мероприя-
тия участники праздника с 
радостными возгласами дра-
лись на «мечах», и пробова-
ли смастерить всевозможных 
животных из воздушных ша-
ров. В конце праздника ре-
бятам раскрасили мордаш-
ки блестящими красками. 
Сначала аниматоры предла-
гали детям варианты рисун-
ков, а затем, воодушевившись, 
они и сами придумывали узо-
ры и рисовали друг другу раз-
личные картинки. 

«Постоянно поддерживаем 
проведение детских спортив-
ных праздников и соревнова-
ний в Истринском районе. 
Игровое мероприятие орга-
низовываем впервые, но, если 
детям понравится, и директор 
Татьяна Федоровна одобрит 

подобную идею, постараем-
ся и дальше радовать ребят 
такими подарками на раз-
личные праздники»,- говорит 
представитель организации 
«Рысь» Андрей Ширяев. 

«Самое главное – чтобы 
дети были довольны, - до-
бавляет Татьяна Ильина, ди-
ректор детского дома. - Мы 
часто выезжаем в театры и му-
зеи, скоро поедем в планета-
рий, поездку в который для 
нас организовывает аппарат 
Государственной Думы РФ, 
также планируется участие в 
конкурсе рисунков». 

На празднике была
Анастасия ИЛЬИЧЁВА,

фото автора

ПРАЗДНИК

«ГЛАВНОЕ – ЧТОБЫ ДЕТИ 

БЫЛИ ДОВОЛЬНЫ!»

В День знаний московская областная общественная 
организация ветеранов вооружённых конфликтов «Рысь», 
при поддержке администрации «Подмосковного» такси 
и кафе-бара «Карамболь», подарила воспитанникам 
Новопетровского детдома путешествие в сказочные 
страны. Сопровождали детей аниматоры агентства 
«Винкс» Елена Ефремова и Жанна Хохлачёва.

Так называлось собрание 
замещающих родителей, которое 
на днях провёл отдел опеки и 
попечительства минобразования 
Московской области. 

В ходе работы с докладами высту-
пали завотделом с подведением ито-
гов летней оздоровительной кампании 
и ознакомлением опекунов (попечите-
лей), приемных родителей с изменени-
ями законодательства в сфере опеки и 
попечительства; представитель управле-
ния образованием района с ознакомле-
нием присутствующих с новыми образо-
вательными стандартами; представитель 
Комиссии по делам несовершеннолет-
них и защите их прав при администра-
ции района с вопросом о защите прав 
несовершеннолетних, о мерах по преду-
преждению причинения вреда их здоро-
вью и развитию в Подмосковье; предста-

витель отдела по молодежной политике 
администрации района с вопросом об 
организации молодежного досуга на тер-
ритории Истринского края; также при-
ёмный родитель, воспитывающий троих 
приемных детей, с информацией, полу-
ченной на Московском областном фору-
ме приёмных семей. 

На собрании также осветили вопрос 
о самовольных уходах детей из дома – 
это выражение своего сопротивления 
– классический «протест родителям». 
Информацию о причинах непослуша-
ния, нарушения поведения детей, о вы-
явлении причин и путей их устранения 
представили в буклетах для опекунов 
(попечителей), приемных родителей.

В заключение сотрудники отдела опе-
ки поздравили приемных родителей с 
началом учебного года, а законным пред-
ставителям первоклассников вручили 
подарки.

ДЕТСТВО

«СКОРО В ШКОЛУ»
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Старейший театр Подмосковья 
открывает 103-й творческий 
сезон. 10 сентября состоялся 
сбор труппы.

С
обытие это всегда из разря-
да волнительных, ведь актеры 
за время летних отпусков не 

только запасаются массой впечатле-
ний, которыми им не терпится по-
делиться с коллегами, но и успевают 
соскучиться по сцене. Открытию 
очередного творческого сезона в те-
атре предшествует напряжённая ра-
бота всех его служб, возобновляют-
ся репетиции текущего репертуара 
и новых, премьерных спектаклей, 
ремонтируют декорации, чистят 
костюмы…

О том, чем живет сегодня этот те-
атр и чем порадует своих зрителей 
в новом сезоне, поделился с нами 
художественный руководитель те-
атра, член Союза театральных дея-
телей России, заслуженный работ-
ник культуры Московской области  
Алексей Губин.

- Алексей Иванович, обращает на 
себя внимание баннер, размещён-
ный над центральным входом в те-
атр, на котором обозначены даты 
его основания и постройки здания. 

-Не без гордости осознаешь: мы в 
преддверии грандиозного двойного 
юбилея  драмтеатра. В 2013 году ис-
полнится 105 лет от времени осно-
вания нашего театра, который всег-
да занимал   очень значимое место в 
культурной жизни всего истринско-
го края. За более чем вековую исто-
рию коллектив прошел интересный 
и органичный в своем развитии 
путь от кружка любителей сцениче-
ского искусства к профессиональ-
ному театру. Убежден, что создание 
в Воскресенске в 1908 году теа-
трального коллектива существенно 
повлияло на необходимость по-
стройки в городе оригинального 
каменного здания «Народного дома» 
с театральной сценой и помещени-
ем для хранения декораций. Здание 
было заложено в 1913 году и строи-
лось на средства благотворителей, 
одним из которых был сын знаме-
нитого фабриканта Саввы Морозова 
– Тимофей Саввич. Пережив две ми-
ровые войны, революцию и рефор-
мы новейших времен, Народный 
дом продолжает служить высоким 
целям культуры и просвещения на 
Истринской земле. Театр работал 
в этом здании с 1918 по 1941 год. В 
газетах тех лет Народный дом не-
редко так и называли – гортеатром. 
Пострадавшее в годы Великой оте-
чественной здание Народного Дома 
восстановили, и в нем был открыт 
городской кинотеатр. В 1988 году 
это красивое историческое здание 
после специальной реконструк-
ции администрация района пере-
дала Истринскому драмтеатру. Так 
естественно и счастливо соедини-
лись судьбы творческого коллек-
тива и здания, каждый из которых 
является культурным достоянием 
истринцев.

Полтора года, которые отделяют 
нас от 2013 года, юбилейного для 
театра, срок очень маленький. Нам 
предстоит нелегкий труд, поэтому 
готовиться к торжествам мы начина-
ем уже сегодня. Примечательно: ми-
нувшим летом драмтеатр посетили 
потомки Сергея Константиновича 
Волкова – руководителя театраль-

ного коллектива в Воскресенске 
– Истре с 1910 по 1941 год. Сергей 
Константинович сыграл огромную 
роль в становлении театра в Истре 
и трагически погиб в 1941 году во 
время оккупации города немцами. 
Театр не располагал фотографиче-
ским изображением этого замеча-
тельного человека, поиски его род-
ственников, живущих в Москве и 
Киеве, заняли немало времени и все 
же увенчались успехом. Благодаря 
Галине Яковлевне Шаповаловой, 
внучке почетного граждани-
на и старосты Воскресенска И.И. 
Александровского и племянни-
це П.И. Александровского - акте-
ра драматического коллектива г. 
Воскресенска с 1909 года, мы встре-
тились с внучками С.К. Волкова 
Еленой и Галиной. Встреча состоя-
лась в стенах театра, где творил их 
талантливый дедушка 70 лет назад. 
Елена привезла в дар театру фото-
графию Сергея Константиновича, 
а Галина, из Киева, воспоминания 
здравствующей 95-летней Татьяны 
Сергеевны Степаненко (Волковой) 
о своем отце – Волкове Сергее 
Константиновиче. Должен сказать 
и о другом замечательном режиссе-
ре. 4 августа исполнилось 70 лет со 
дня рождения Ю.В. Щеглова. Юрий 
Васильевич, к сожалению, прожил 
недолгую жизнь, но оставил огром-
ный след в истории Истринского 
драматического театра и как ре-
жиссер, поставивший десятки спек-
таклей, и как театральный педагог, 
воспитавший в созданной им при 
театре студии учеников и последо-
вателей, трое из которых продол-
жают сегодня дело своего учите-
ля в качестве актеров и режиссеров 
драмтеатра (в их числе ваш покор-
ный слуга - худрук театра). Все спек-
такли в новом сезоне мы посвящаем 
памяти Щеглова, заслуженного ра-
ботника культуры России, режиссе-
ра, с 1972 года почти два десятиле-
тия руководившего нашим театром. 
Для творческого коллектива с глу-
бокими историческими корнями 
очень важно сохранять в поколе-
ниях актеров память о своих пред-
шественниках по сцене, поддержи-

вать сложившиеся десятилетиями 
традиции. 

-Состоялся сбор труппы теа-
тра, на котором представлен план 
работы в новом сезоне. Чем пораду-
ете истринских театралов?

 -Мы откроем сезон 9 октября 
спектаклем «Эти свободные ба-
бочки» Л. Герша, премьера которо-
го состоялась в мае. Спектакль был 
принят публикой очень тепло, что 
позволяет надеяться на его дальней-
ший успех и долгую жизнь. В репер-
туаре театра остаются спектакли: 
«Дорогая Памела» Патрика, «Гроза» 
А.Н. Островского и ряд спекта-
клей для детей. Молодёжный спек-

такль «Все мальчишки – дураки!» К. 
Драгунской также нашел своего зри-
теля и будет показан в конце октя-
бря. В ноябре зрителей ждет премье-
ра лирической комедии «Все только 
начинается» с участием Людмилы 
Семеновой и Виктора Чулкова. В 
конце декабря к новогодним кани-
кулам планируем премьеру спекта-
кля для юных зрителей. Режиссер 
Регина Курлищук берет к поста-
новке пьесу Э. Ростана «Романтики». 
Спектакль пойдет под другим назва-
нием, оно пока не утверждено, но 
известно, что главные роли в нем ис-
полнят Борис Кулаков и Владимир 
Сушин. 27 лет назад на сцене на-
шего театра я с отличием защитил 
дипломный спектакль по пьесе А. 
Галина «Ретро». Это комедия и очень 
добротный, интересный материал 
для актеров старшего поколения и я 

вновь обращаюсь к этой пьесе, рас-
считывая на корифеев нашего те-
атра. Постановку надеюсь осуще-
ствить к завершению сезона.

Поэтический театр в новом се-
зоне будет представлен несколь-
кими проектами. Актриса и 
поэтесса Валентина Шокман, испол-
нитель городского романса Евгений 
Масленников, режиссер и музыкант 
Виктор Чулков выйдут на сцену вме-
сте в литературно-музыкальном 
спектакле «В объятьях Млечного 
Пути». Актер Сергей Гражданкин 
готовится представить истринцам 
цикл литературных вечеров, посвя-
щенных жизни и творчеству Блока, 
Пушкина, Чуковского. С этого сезо-
на в нашем театре начинает рабо-
тать актриса и певица, выпускница 
ГИТИСа Дарья Рощина. Дарья – род-
ной нам человек, первые шаги на 
сцене в юности она делала в студии 
нашего театра. Сегодня, параллель-
но с репетициями спектаклей Дарья 
Рощина готовит сольную програм-
му арий из оперетт и мюзиклов спе-
циально для нашей сцены.

Вопреки неустроенности поме-
щений театра, требующих капи-
тального ремонта, мы ни на минуту 
не забываем о комфортности на-
хождения в них наших зрителей. С 
открытием сезона в фойе театра пе-

ред спектаклями начнет работать 
буфет, организацией которого бу-
дет заниматься по нашей просьбе 
ресторан «Сурожский стан».

-Алексей Иванович, 25 лет Вы 
преподаете в студиях актерское 
мастерство и другие сценические 
дисциплины, ежегодно приглашая 
на занятия детей, юношество, 
молодежь. Набор в этом году уже 
начался?

 -Ежегодно с первого воскресенья 
сентября в студиях театра начина-
ются занятия для тех, кто зачислен 
в них в предыдущие годы. В течение 
сентября-октября проводится на-
бор новичков в возрастные группы 
детей 8 – 12 лет и подростков 13 – 
15 лет. Правильность речи, походки, 
выявление творческой активности, 
воспитание коммуникабельности 
и снятие зажатости средствами те-
атральной школы – вот задача сту-
дий этих возрастных категорий. В 
студию актерского мастерства мы 
приглашаем молодых людей, ищу-
щих себя в творчестве и способных 
к нему. Занятия здесь очень быстро 
переходят к практической рабо-
те на сцене, в спектаклях. В эту сту-
дию поступают старшеклассники, 
студенты и вполне состоявшиеся 
люди, окончившие высшие учебные 
заведения.

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото из архива театра

ТВОРЧЕСТВО

ИСТРИНСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ:
всё только начинается

Cпасибо
 Истринский драмтеатр персонально благодарит Галину 

Уткину, депутата Московской областной Думы, и пред-
принимателя Сергея Степанова - огромное спасибо за по-
мощь, оказанную театру. Всех истринцев мы приглашаем 
на наши спектакли! И очень просим горожан, располагаю-
щих воспоминаниями, документами и фотографиями, свя-
занными с историей Истринского драмтеатра и Народного 
дома поделиться с нами своими знаниями, чтобы сохра-
нить их для потомков.

Внучки С.К. Волкова  Галина и Елена,  Г.Я. Шаповалова и Алексей Губин

Сцена из спектакля «Все мальчишки -  дураки!» 

ХОЧУ ЗНАТЬ

ЧТЕНИЕ-ЖИЗНЬ

Завершился конкурс «Лето с книгой 
в руках», который проводился 
по инициативе Истринской 
центральной районной детской 
библиотеки и газеты «Истринские 
вести».

В рамках конкурса в библиотеке прош-
ли интересные викторины, литературные 
игры, встречи с ветеранами, с редакцией 
«Союзмультфильма», выставки творческих 
работ наших читателей «Летние фанта-
зии», фото-галерея «Лето. Книга. Я.». В кон-
курсе приняли участие дошкольники, чи-
татели с 1 по 9 класс и их родители, всего 
60 читателей и 10 семей. Подведены ито-
ги, жюри оказалось в трудном положении: 
очень не просто было определить лучших 
участников, так как многие претендовали 
на это звание и по количеству прочитан-
ных книг, и по оригинальности выполне-
ния творческих работ: отзывы, поделки, 
фотографии, рисунки, стихотворения, 
рассказы и сказки собственного сочине-
ния. Победители и номинанты этого кон-
курса будут объявлены в торжественной 
обстановке на заключительном праздни-
ке «Лето с книгой», который скоро прой-
дет в ДШИ «Вдохновение».

Выражаем огромную благодар-
ность за помощь Т.Б. Кречетовой, Е.И. 
Рысь, И.А. Майской, М.А. Соколовой, 
Е.А. Зарочинцевой, Е.В. Колесник, О.А. 
Сычевой, семьям Цуприк, Карташовых и 
Колесниковых.

Благодарим за спонсорскую по-
мощь коммерческого директора ООО 
«Тон» Тамару Титушкину и редакцию 
«Истринских вестей».

В летний период библиотека активно 
сотрудничала с летним лагерем школы № 
2 «Солнышко» и ДШИ «Вдохновение».

Поздравляем всех участников и победи-
телей конкурса и приглашаем на заключи-
тельный праздник.

Татьяна САЕНКО 

КОНКУРС

«Письмо любимому 
учителю»

Под таким названием в эти дни 
в Дедовске проходит акция, 
приуроченная к Всероссийскому 
дню учителя.

Организаторы конкурса – админи-
страция города и Дедовский Дом куль-
туры -– призывают дедовских школь-
ников попробовать свои силы в этом 
необычном мероприятии. Авторы луч-
ших писем будут приглашены на празд-
ничный концерт 30 сентября, в рамках 
которого состоится подведение итогов и 
награждение. 

Подробно о конкурсе учащиеся могут 
узнать в своих школах.

Елизавета МАКЕЕВА
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Если одни предлагают свое 
видение решения проблем, 
то другие, стремясь привлечь 
к своей персоне внимание, 
используют старые схемы 
и накатанную колею 
эффектных обвинений и 
разоблачений. 

К
то сомневался в том, что ма-
стер ораторского искусства 
Владимир Жириновский 

останется безучастным и спокой-
ным в этот напряженный и не-
спокойный период? Оставалось 
только подождать, когда наступит 
осень, которая обычно приносит 
очередное предвыборное обо-
стрение. И вождь ЛДПР не обманул 
ожиданий. Неделю назад в эфире 
НТВ он в свойственном ему стиле 
начал разоблачать и обвинять, де-
лая упор на извечную беду России 
– коррупцию. На грани истерики 
он раз десять подряд выкрикнул 
имя губернатора Московской об-
ласти Громова, обвиняя его, а за-
одно и все правительство региона 
во всех мыслимых и немысли-
мых грехах. Подпольная сеть ка-
зино работала – правительство 
виновато (а не правоохранитель-
ные органы – прим. ред.), леса го-
рели – руководство области не 
доглядело, мзду берут, взятки бе-
рут, и так далее, и тому подоб-
ное. Припомнил даже предново-
годний ледяной дождь – и в нем, 
по мнению Жириновского, вино-
вато подмосковное правитель-
ство. Обильно заправляя свое за-
пальчивое выступление такими 
выражениями, как «прогнившая 
насквозь», «коррумпированная 
хуже, чем Москва», Жириновский 
при этом не назвал ни одного 
конкретного факта, который сви-
детельствовал бы о коррумпиро-
ванности региональных властей. 
А ведь журналисты пытались вы-
яснить именно это, но ничего, 
кроме оскорбительных эпитетов, 
ни они, ни зрители программы 
«НТВшники» не услышали. 

 А что еще остается делать пла-
менному «борцу» с коррупцией, 
когда до выборов - всего ничего, а 
политический вес набирать надо? 
Хорошо бы рубануть с размаху 
правду-матку, да вот только полу-
чается неубедительно – Владимир 
Вольфович тычет пальцем в небо, 
грозит всех призвать к ответу, но 
ничего, кроме безосновательных 
оскорблений, у него не получа-
ется. Хотя после таких выступле-
ний активно распространяются 
слухи, что лидер ЛДПР заготовил 
компромат на тех, против кого 
ополчился и вот-вот подорвет эту 
«бомбу». Так было, например, во 
время его конфликта с тогдашним 
мэром Москвы Юрием Лужковым. 
Лидер ЛДПР обвинял его и в дав-
лении на суды, и в том, что все 
тендеры в столице выигрывают-
ся за счет протекции со стороны 
городских властей. Жириновский 
также назвал окружение мэра 
«московской мафией» и заявил, 
что Лужков передает «самые жир-
ные куски» в руки иностранных 
граждан, готовя себе таким обра-
зом «пути отхода». О судьбе нако-

пленного компромата, который 
ВВЖ якобы передал главе феде-
рального правительства, сейчас 
никто почему-то не вспоминает. 
Да и «был ли мальчик»? 

Зато теперь, когда речь захо-
дит о коррупции, Жириновский 
сразу заявляет, что ЛДПР - един-
ственная партия, которая боро-
лась с этим злом. Вследствие чего 
удалось с трудом «выкорчевать из 
Москвы самого страшного кор-
рупционного паука». Но, дескать, 
сколько их там ещё осталось со 
времён Лужкова? 

Действительно, за приме-
рами далеко ходить не надо. 
Следственное управление след-
ственного комитета России за-
очно предъявило обвинение в 
мошенничестве в особо круп-
ных размерах с акциями ЗАО 
«Центурион альянс», владеюще-
го торговым центром «Европарк» 
на Рублевском шоссе, родному 
брату депутата Госдумы Ашота 
Егиазаряна Артему Егиазаряну. 
Сам депутат Егиазарян, являю-
щийся главным обвиняемым по 
этому делу, некоторое время на-
зад был объявлен в международ-
ный розыск. Уголовное пресле-
дование Ашота Егиазаряна стало 
возможно после того, как 22 октя-
бря 2010 года Госдума боль-
шинством голосов дала согла-
сие председателю тогда еще СКП 
РФ Александру Бастрыкину воз-
будить против коллеги из фрак-
ции ЛДПР уголовное дело. Через 
несколько дней тем же большин-
ством голосов парламентарии 
удовлетворили представление 
генпрокурора Юрия Чайки, сняв 
с Егиазаряна депутатскую непри-
косновенность. Как же отреагиро-
вал борец за правду? 

Лидер ЛДПР, который включил 
скандального бизнесмена в спи-
сок кандидатов в депутаты от сво-
ей партии, выразил надежду, что 
Ашот Егиазарян найдет поддерж-

ку в США. «Он правильно бежал 
и правильно не возвращается! Вы 
никогда не поймаете Егиазаряна! 
И Америка встанет на его сторо-
ну!» — заявил как-то Владимир 
Жириновский. 

Если посмотреть на активную 
деятельность Жириновского про-
тив «мафии», то до сих пор все его 
«бомбы» имели эффект новогод-
ней хлопушки. Как бы то ни было, 
а чувствует себя ВВЖ при этом 
всегда безнаказанным. Хотя были 
моменты, когда он договаривал-
ся до того, что приходилось при-
нимать меры – на всякий случай. 
Именно депутатам его фракции в 
Госдуме пришло в голову (с чьей, 
интересно, подсказки) подгото-
вить законопроект об освобожде-
нии депутатов и сенаторов от от-
ветственности за высказывание 
своей позиции в парламенте. В по-
яснительной записке к докумен-
ту говорится, что такая мера по-
зволит оградить парламентариев 
от участившихся случаев привле-
чения их к гражданско-правовой 
ответственности, в частности, от 
исков о защите чести и достоин-
ства. Можно себе только пред-
ставить, что происходило бы на 
пленарных заседаниях во время 
выступлений лидера ЛДПР, будь 
этот законопроект принят. 

Экспрессия, сила убеждения, 
страстность, напор Жириновского 
увлекают многих. Но если вду-
маться, что за этим стоит, то мож-
но сделать интересное умозаклю-
чение. Как говорится, о человеке 
судят не по словам, а по делам. В 
случае с ВВЖ, не по театрализо-
ванному действию, а по результа-
там его деятельности. Как заявля-
ют жириновцы, их партия стоит 
в оппозиции к партии власти. А 
если присмотреться, увидим, что 
думские «соколы» под руковод-
ством ВВЖ по многим законопро-
ектам голосуют заодно с «Единой 
Россией», хотя, казалось бы, кому, 

как не им, оппозиционно настро-
енным думцам, есть о чем поспо-
рить? При этом лидер либерал-
демократов зачастую поступает 
хитро. Бывают случаи, когда вся 
его фракция голосует «за» а он - 
«против». И тогда это он выдает 
как борьбу против несправедли-
вости, против «антинародного» 
законопроекта. 

Такая позиция не понятна не 
только политическим оппонен-
там, но и многим членам партии. 
В результате – скандалы, разоча-
рование, расставание с партби-
летом… Так было на протяжении 
всей деятельности ЛДПР во гла-
ве с Владимиром Жириновским. 
Один из показательных приме-
ров - митинг томских либерал-
демократов, решивших покинуть 
ряды ЛДПР. В своем обращении 
они заявили о том, что потеря-
ли доверие к партии, так как это 
«партия одного человека, весь его 
эпатаж, его кандидатура - все это 
играет не на добрую славу - он 
раздает обещания и не выполня-
ет их». 

На обещания Владимир 
Вольфович, действительно, ни-
когда не скупился. Энергичный, 
уверенный, эпатажный, он уже в 
начале своей политической ка-
рьеры давал немедленные и со-
блазнительные своей простотой 
ответы на все вопросы. И заявлял 
о том, что готов решить все суще-
ствующие проблемы в ближайшие 
сроки – и покончить с организо-
ванной преступностью в течение 
нескольких месяцев, что, по его 
мнению, должно было на 30 % по-
высить уровень нашей жизни; и 
ограничить власть чиновников, 
социально защитить граждан, из-
бавить их от страха голода и без-
работицы и т. д. Люди, голосовав-
шие за Жириновского в 1991 году, 
были готовы на все ради немед-
ленного чуда, так искусно и про-
думанно обещанного; ради вне-

запного прыжка в благополучие. 
Дорога к благополучию оказалась 
куда более длинной и сложной… 

Есть люди, для которых поли-
тика – это такой же путь к благо-
получию, как и бизнес. А большая 
политика – большие деньги. К ка-
кой категории людей относит-
ся Владимир Вольфович, у семьи 
которого и квартиры в столице, и 
земельные наделы, и целый авто-
парк? Это вопрос был главным в 
фильме Андрея Караулова «Скунс». 
Надо сказать, что Владимир 
Жириновский на фильм обиделся. 
Он до сих пор продолжает осы-
пать проклятиями журналиста, и 
хоронит его до сроку. А некото-
рое время назад попытался через 
суд взыскать с Андрея Караулова 5 
миллионов рублей. Как посчитал 
лидер ЛДПР, заявления Караулова 
«носят явно порочащий характер, 
поскольку являются обвинением 
в нарушении действующего уго-
ловного законодательства». В иске 
политик также указал, что обви-
нения стали причиной его «нрав-
ственных переживаний, так как 
опозорено его имя, умалены честь 
и достоинство, опорочена дело-
вая репутация, которая для руко-
водителя его уровня — важнейшее 
условие для успешной деятельно-
сти». О переживаниях своих оп-
понентов, которых он сам поли-
вает откровенными помоями, он, 
наверное, не вспомнил. Как бы 
то ни было, а рассмотрев обсто-
ятельства, указанные в фильме, 
суд не нашел подтверждения до-
водов истца и отказался признать 
фильм «Скунс» порочащим честь 
и достоинство Жириновского. 
Как язвительно заметил в эфире 
одной радиостанции автор, «суд 
сказал Жириновскому, что все, 
что рассказано в часовом фильме, 
- это правда». 

Что касается предстоящих 4 де-
кабря 2011 года думских выборов, 
то лидер ЛДПР спрогнозировал 
результаты - 30%. Это 100-150 че-
ловек в думской фракции ЛДПР. 
Но главное, заявил лидер партии, 
что в партийном списке на дум-
ских выборах не будет ни одно-
го человека, который был бы свя-
зан с бизнесом или имел пятно 
на биографии. Учитывая, что гла-
ва фракции ЛДПР Игорь Лебедев 
(сын Жириновского) является од-
ним из богатейших депутатов 
Думы, слова «вождя» партии вы-
зывают только улыбку, поскольку 
все заявления Жириновского за-
канчиваются, как правило, пред-
выборной лапшой на уши. 

Аналогично отреагировал на вы-
пады ВВЖ и подмосковный губер-
натор. По словам пресс-секретаря 
губернатора Московской об-
ласти Андрея Барковского, 
«Борис Громов оценил заявле-
ние Жириновского с юмором, по-
скольку обвинения настолько не-
лепы, что их не стоит принимать 
всерьез». И в этом, наверное, за-
ключается мудрость – не вступать 
в полемику с людьми, которые в 
своих речах не задумываются ни 
об этических, ни о моральных 
принципах. 

Аркадий МЕЛЬНИКОВ

Политическая осень: 
СЕЗОННОЕ ОБОСТРЕНИЕ 

В преддверии выборов деятельность политических партий активизируется, а известные всем политики 
с утроенной энергией штурмуют умы обывателей.
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Составитель 
Дмитрий БАЗИЛЕВСКИЙ,  

верстка 
Ларисы  КУЗНЕЦОВОЙ

По  горизонта-
ли:  Ностальгия, 

Данко, рюкзак, на-

ряд, слово, микро-

скоп, Сафронов, 

Сальвадор, азбу-

ка, урок, го, Лариса, 

Очаково, Дик, 

Ступка, Саввина.

По вертика-
ли: Мыс, укол, да-

нио, вальс, СКА, ны-

рок, Дерсу, норд, 

парус, рада, Сакс, 

кокс, люкс, Гаев, су-

рок, голова, очи, Ям, 

Образцова, Анжу, 

явка.
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Агентство Недвижимости «Новая Земля» 
предлагает свои услуги:

ПОКУПКА, ПРОДАЖА,  ОФОРМЛЕНИЕ УЧАСТКОВ,  ДО-
МОВ, ДАЧ, КВАРТИР,  ПОДКЛЮЧЕНИЕ КОММУНИКАЦИЙ. 

СРОЧНЫЙ ВЫКУП. г. Истра, ул. Шнырева, д. 57, офис 3А. 
Тел. 8-903-577-09-82,  8 (496 31) 4-44-14 РЕКЛАМА

ОПРОС НЕДЕЛИ

Варвара Селезова, 9 лет:
- В понедельник мы с смамой пошли в стома-

тологию, один молочный зуб мешал мне радо-
ваться жизни. По пути домой случайно увидели 
приглашение на аттракцион 5D. Сходили снача-
ла вдвоём... Потом сходили домой за сестрёнкой 
и бабушкой... Повторили просмотр  вчетвером... 
Ощущения супер! Правда, сестрёнке всю ночь 
снились кошмары...

Марина  Славина, 32 года:
- Совсем недавно  я получила права. В середине 

недели  пришлось первый раз сесть за руль своей 
машинки без сопровождения мужа. Нужно было 
доехать до Котово. Как же тряслись руки! Дети 
всю дорогу не промолвили ни слова, наверное от 
страха. И вот, наконец, мы доехали,  я отдышалась, 
выпила валерьяночки, поделилась впечатления-
ми... Обратный путь уже не был таким страшным, 
ехали под музыку и детский смех. У дома я уверен-
но припарковалась. Думаю, это хорошее начало!

Для индивидуальных  Для индивидуальных  
подписчиковподписчиков

 (индекс 24360) (индекс 24360)

1 месяц - 1 месяц - 33 руб. 43 коп.33 руб. 43 коп.  
3 месяца3 месяца -  - 100 руб. 29 коп.100 руб. 29 коп.
6 месяцев6 месяцев -  - 200 руб. 58 коп.200 руб. 58 коп.

Для предприятий  и организаций Для предприятий  и организаций 
(индекс 00536)(индекс 00536)

1 месяц - 1 месяц - 71 руб. 53 коп.71 руб. 53 коп.  
3 месяца - 3 месяца - 214 руб. 59 коп.214 руб. 59 коп.

6 месяцев - 6 месяцев - 429 руб. 18 коп.429 руб. 18 коп.

ОТКРЫТАОТКРЫТА  ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ   ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ 

ИСТРИНСКИЕ ИСТРИНСКИЕ 
ВЕСТИВЕСТИ

на первое полугодие на первое полугодие 
2012 года2012 года

В редакции газеты, 
расположенной по адресу: 
 г. Истра,  ул. Ленина, д. 72,  

можно  оформить 
 ÏÎÄÏÈÑÊÓ ÁÅÇ ÄÎÑÒÀÂÊÈ  

на «Истринские Вести» 
Стоимость подписки  на один месяц:  

15 руб. 00 коп.

На прошлой неделе в актовом зале 
Истринского лицея прошел областной 
семинар «Совершенствование 
деятельности классного руководителя». 

На нем собрались классные руководите-
ли, социальные педагоги, замдиректоров 
по воспитательной работе из Истринского, 
Лотошинского, Волоколамского, 
Шаховского, Можайского, Звенигородского, 
Красногорского, Рузского районов и г/о 
Восход. Вела семинар представитель мини-
стерства образования Московской области 
Ольга Данилова. 

Тема, обсуждаемая на семинаре, – де-
ятельность классного руководителя по 
правовому воспитанию школьников. На 
семинаре выступили кандидат юридиче-
ских наук, преподаватель Педагогической 
академии повышения квалификации В.С. 
Новиков, преподаватели истории и обще-
ствознания истринских школ. Докладчики 
говорили о необходимости не только без-
укоризненного знания и понимания зако-
нов, охраняющих права ребенка, но и о 
необходимости доведения информации 
об этих законах до самих детей и их ро-
дителей. «Основная задача классных руко-
водителей – обеспечение охраны жизни и 
здоровья детей»,  – говорили в своих высту-
плениях докладчики.

Учитель истории Истринской школы №3 
Галина Смигельская поделилась богатым 
тридцатилетним опытом своей работы, пока-
зывая на примерах, что только совместная ра-
бота классных руководителей с родителями 
по вопросам правового воспитания школьни-
ков приносит видимые результаты. Проводя 
различного рода раздельные и совместные ро-
дительские собрания и мастер-классы, она да-
вала учащимся и родителям информацию о 
правах и обязанностях ребенка.

Наталья Гончарова, учитель истории и об-
ществознания Покровской школы, рассказала, 
как она творчески подошла к проблемам прав 
детей. Для того, чтобы младшие школьники 
лучше могли понять тему, на классных часах и 
уроках дети сочиняли стихи о своих правах, в 
игровой форме изучали права и обязанности 
ребенка. Старшеклассники же, пройдя такую 
подготовку, уже лучше могли воспринимать 
более серьезные беседы на эту тему.

На семинаре обсуждались проблемы кри-
териальной оценки классного руководителя, 
подчеркивалась необходимость в разработке 
и утверждении основных принципов – резуль-
тативности и самоанализа.

Все выступающие говорили о необходимо-
сти создания единой системы правовой куль-
туры, которая в настоящее время стала глав-
ным вопросом классного руководителя.

Подготовила Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

Урожай этого годаУрожай этого года
Ассортимент более 15 видовАссортимент более 15 видов

Цена от 250 руб/кгЦена от 250 руб/кг
Для вас, пенсионеры, Для вас, пенсионеры, 

скидка 10%скидка 10%

СЕМИНАР

Ответственность классных руководителей


